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Ponte São Francisco-Pintópolis tem licitação 
homologada para conclusão das obras
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Um terço dos 
pequenos negócios 
espera aumentar o 
faturamento com as 
vendas de fim de ano

Conferência discute 
educação antirracista

Senador Carlos Viana reforça 
compromisso com o desenvolvimento 
do Norte de Minas, em visita à região

Governo de Minas 
destina R$ 28 milhões 
para ampliar o acesso à 
saúde auditiva no estado

Professores do Ensino 
Infantil são homenageados 
pela Secretaria de Educação

 

A Prefeitura de Montes Claros, através da Secretaria de Edu-
cação, realizou na noite dessa quarta-feira, 13, solenidade de 
premiação do projeto Boas Práticas na Educação Infantil - “Se-
mentes: a mágica da vida”. A cerimônia aconteceu no auditório 
do Centro de Eventos do Parque de Exposições João Alencar 
Athayde e contou a presença do prefeito Humberto Souto. 

A inauguração será nesta segunda-
-feira (18/11), com a presença do dire-
tor técnico da entidade, Douglas Cabi-
do, lideranças e autoridades da região

A Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), por meio de seu Núcleo de Estu-
dos Afro-brasileiros (NEAB) e do curso de Pe-
dagogia, realiza a conferência “A Lei 10.639/03 
e a Educação Antirracista: Algumas Reflexões”. 
O evento será realizado de forma online, nesta 
quinta-feira, (14), das 19h30 às 21h, com trans-
missão pelo Youtube. 

A Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) e o Conselho de Secretarias Municipais 
de Saúde de Minas Gerais (Cosems-MG) realizaram, 
nessa quarta-feira (13/11), a 313ª Reunião Ordinária 
da Comissão Intergestores Bipartite (CIB-SUS/MG). 

DIVULGAÇÃO

Pirapora ganha 
nova Agência de 
Atendimento do 
Sebrae Minas

BH vai receber maior 
feira do setor de
infraestrutura de 
Minas Gerais

Durante visita ao Norte de Minas Gerais, nesta semana, o senador Carlos Viana (Podemos-MG) participou de um encontro 
com o Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene (CIMAMS), reuniu-se com prefeitos da região, 
concedeu entrevistas e reafirmou seu compromisso com o desenvolvimento das cidades locais.

Boa notícia para todo o Norte de Minas! O Departamento de Estradas de 
Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) divulgou a homologação da concorrên-
cia pública (eletrônica) para o término da construção da ponte que ligará São 
Francisco a Pintópolis, sobre o Rio São Francisco, na MG-402. 
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Um desabafo sobre o agro brasileiro: evolução, 
desafios e a importância de comunicar com clareza

Proteção da biodiversidade é imprescindível 
para uma economia sustentável

Não há acidentes, o que falta é precaução
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Minha jornada com o agro co-
meçou em 1979, quando minha 
família chegou a Paracatu - MG, 
através do Programa de Desenvol-
vimento do Cerrado (PRODECER). 
Naquela época, o Brasil enfrentava 
o desafio da insegurança alimentar 
e éramos dependentes da importa-
ção de alimentos básicos, enquan-
to nossa economia sofria com a in-
flação e o país vivia um período de 
incertezas. O Cerrado, visto como 
uma terra de solo difícil e pouco 
produtivo, tornou-se um símbolo 
de transformação, se consolidando 
como uma das regiões agrícolas 
mais férteis e produtivas do mun-
do, graças à pesquisa, inovação e 
determinação de muitos pioneiros.

Durante esse período, tive o 
privilégio de conhecer o Dr. Alis-
son Paolinelli, um dos maiores 
nomes da agricultura tropical e lí-
der visionário, que ajudou a impul-
sionar essa revolução no país. Seu 
trabalho inspirou uma geração de 
profissionais e consolidou a base 
para que o Brasil se tornasse uma 
potência global na produção de 
alimentos. O impacto do PRODE-
CER foi imenso, levando o país a se 
tornar referência na segurança ali-
mentar e colocando o Cerrado no 
mapa como uma região estratégica 
na produção de alimentos.

Aprendi muito sobre agricultura 
e meio ambiente observando meu 
pai, um engenheiro agrônomo que 

sempre destacou a importância de 
se respeitar os ciclos naturais e ma-
nejar a terra de forma sustentável. 
Essa relação com a natureza sem-
pre foi clara para mim: o produtor 
rural depende profundamente da 
saúde do solo, do equilíbrio dos 
ecossistemas e do ciclo da água 
para garantir produtividade e efi-
ciência. Esse respeito pela terra é 
uma realidade que muitos fora do 
setor não conseguem ver, ou pior, 
escolhem ignorar.

Hoje, o agro brasileiro é um dos 
motores econômicos do país, re-
presentando cerca de 27% do PIB 
e alimentando 10% da população 
mundial, de acordo com dados da 
FAO. Práticas inovadoras, como a 
Agricultura Tropical Regenerativa, 
estão sendo adotadas para aumen-
tar a produtividade, ao mesmo 
tempo que restauram o solo e pro-
tegem os ecossistemas. No entan-
to, apesar de todos esses avanços, 
ainda enfrentamos críticas severas 
de movimentos que, muitas vezes, 
servem a interesses estrangeiros. 
Esses movimentos consideram o 
crescimento do agro brasileiro 
uma ameaça à produção agrícola 
subsidiada dos países desenvolvi-
dos, que protegem seus mercados 
à custa da competitividade global.

É claro que, como em qualquer 
setor, existem bons e maus agricul-
tores. Generalizar e culpar todo o 
setor por práticas isoladas é injusto 

e desonesto. A verdadeira questão 
é que a maioria dos produtores tra-
balha de maneira ética e sustentá-
vel, entendendo que a preservação 
do meio ambiente não é apenas 
uma responsabilidade, mas condi-
ção para sua própria sobrevivência.

E aqui entra a importância 
crucial da comunicação estratégi-
ca. Em um mundo onde as redes 
sociais amplificam discursos e 
muitas vezes distorcem os fatos, é 
fundamental que contemos nossa 
própria história, de maneira clara, 
verdadeira e direta, especialmente 
para as novas gerações. Precisa-
mos que os jovens entendam que 
o agro vai muito além de produzir 
alimentos; ele está presente no dia 
a dia deles — nas roupas que ves-
tem, no alimento que consomem e 
nos empregos que sustentam suas 
famílias.

Mais do que apenas informar, é 
necessário engajar os jovens, tra-
zer essa nova geração para perto, 
mostrando que o agro é um setor 
moderno, inovador e fundamental 
para o futuro sustentável do nosso 
planeta. Precisamos falar a lingua-
gem deles, utilizar os meios de 
comunicação que eles dominam, 
e construir uma narrativa que seja 
inspiradora e que conecte suas 
preocupações com a realidade do 
agro brasileiro. Mostrar que os 
produtores não são vilões, mas sim 
guardiões da terra, que dependem 

Diante do agravamento dos efei-
tos provocados pelas mudanças cli-
máticas e dos diversos riscos à vida 
no planeta, o encerramento sem 
acordo oficial entre os mais de 190 
países que participaram da COP16, 
a Conferência das Nações Unidas so-
bre Biodiversidade, gerou frustração 
e, principalmente, muita preocupa-
ção. Afinal, esperava-se avanços con-
cretos, especialmente relativos ao 
financiamento, para que os diversos 
países possam atingir as metas do 
Marco Global Kunming-Montreal da 
Biodiversidade, aprovada na COP15, 
realizada dois anos atrás.

As metas buscam reverter o peri-

goso declínio ambiental, que amea-
ça a sobrevivência de até um milhão 
de espécies e causa impacto direto 
na vida de bilhões de pessoas na 
Terra. Entre outras medidas, o Mar-
co Global estabelece a proteção de 
30% das áreas terrestres, costeiras e 
oceânicas; o investimento anual de 
US$ 200 bilhões para a conservação 
da natureza; e a busca de novos re-
cursos direcionados para Soluções 
Baseadas na Natureza (SBN). Essas 
são algumas das intenções que de-
vem ser alcançados até 2030.

São alvos ambiciosos e neces-
sários, difíceis de atingir, mas que 
interessam o mundo todo, trazen-

do holofote para a América Latina 
e o Caribe. Segundo relatório do 
Programa das Nações Unidas para o 
Desenvolvimento (PNUD), a região 
que engloba territórios do Brasil, 
Colômbia, Equador, México, Vene-
zuela e Peru é a mais biologicamente 
diversa do mundo. Só a América do 
Sul abrange acima de 40% da biodi-
versidade da Terra, sendo que 15% 
dessa riqueza natural está concentra-
da no Brasil.

A conservação, a restauração e o 
uso sustentável dos recursos natu-
rais precisam ser priorizados e todos 
os ecossistemas têm grande impor-
tância nessa equação, consideran-

Abro o jornal de minha cidade 
e me deparo com a notícia: Ciclista 
morre após ser atropelado em rodo-
via. Uma situação triste, mas que se 
repetirá inúmeras vezes, e não pode-
mos chamá-la de acidente. É absolu-
ta falta de precauções.  

Quando assumi o cargo de Se-
cretário de Transportes do Governo 
Covas (julho/1997), ouvi de um co-
ronel da Polícia Militar, poucos dias 
após minha posse, que nas estradas 
estaduais morriam em média 240 
pessoas por mês. Duzentas e qua-
renta por mês! Isto equivale à queda 

de um Boeing todos os meses. Ga-
ranto que se envolvesse aeronaves, 
alguém faria alguma coisa.  

Em suma, o que se fez foi lidar 
com o problema como se trata um 
acidente com avião. Criamos uma 
equipe capaz de analisar o local 
completamente. Um engenheiro 
verificava a condição da rodovia, 
enquanto um exame dos óbitos era 
realizado pela Polícia Militar e o re-
gistro das mortes, confirmado com o 
Cartório Civil - todas informações fo-
ram devidamente armazenadas para 
eventual consulta.  

Cada um dos eventos passou a 
ser indicado num mapa detalhado 
do Estado. Logo começaram a apare-
cer “pontos críticos”, onde se repe-
tiam os mesmos eventos. Aprende-
mos que a maioria dos óbitos eram 
de pedestres atropelados quando 
tentavam cruzar uma rodovia. 

O contrato de concessões pas-
sou a ter uma cláusula que obrigava 
a concessionária a construir uma 
passarela quando o número de pe-
destres passava de determinado ní-
vel. Criamos o prêmio Rodovia Viva 
para ser entregue mensalmente ao 

Presidente da Concessionária com o 
melhor resultado do mês – a análise 
era feita pelo grupo no gabinete do 
Secretário, este sempre presente.  

A mensagem bem recebida por 
todos era que o assunto – óbitos nas 
rodovias – era considerado impor-
tante pelo Governo.  

Apesar do crescimento contínuo 
da frota de veículos, cinco anos de-
pois, em 2002, a média de óbitos 
mensais havia caído continuamente 
para 180. Como digo no meu livro, 
“Apesar disso, rolou”, considero esse 
feito a maior contribuição que dei 

no exercício do cargo. 
Temos hoje um enorme exército 

de novos prefeitos, eleitos ou reelei-
tos, e caso um deles se interesse em 
reduzir óbitos relacionados ao trân-
sito em seu município é só copiar e 
implantar. Garanto que a prática se 
espalhará para benefício de todos.  

A colaboração da imprensa é fun-
damental para fiscalizar e cobrar, pe-
riodicamente, o número de vítimas 
fatais no trânsito, a fim de traçar um 
comparativo e deixar a população a 
par sobre práticas para redução des-
ses casos.  

O livro There Are No Acidentes, 
de Jessie Singer, indicado como um 
dos melhores do ano de 2022, não 
deixa por menos. Na obra, a autora 
explora como os chamados “aciden-
tes” muitas vezes não são fruto do 
acaso, mas sim de falhas sistêmicas, 
negligências e desigualdades sociais. 

Nesse sentido, é possível afir-
mar que essas tragédias podem ser 
prevenidas com políticas mais rigo-
rosas, educação no trânsito e melho-
rias na infraestrutura. Acreditar em 
fatalismo é varrer o problema para 
debaixo do tapete. 

do equilíbrio ambiental para conti-
nuar prosperando.

A construção dessa ponte entre 
o agro e os jovens é essencial para 
o futuro. É preciso coragem para 
enfrentar os desafios e combater as 
distorções que cercam o setor, mas 
também é vital criar um espaço 
onde o diálogo honesto e a troca 

de ideias sejam possíveis. Se conse-
guirmos trazer os jovens para essa 
conversa, estaremos garantindo 
que eles sejam mais do que meros 
espectadores, mas participantes 
ativos na construção de soluções 
que beneficiem tanto as pessoas 
quanto o planeta.

O agro brasileiro é mais do que 

um setor econômico; é uma histó-
ria de resiliência, inovação e de um 
compromisso contínuo com a terra 
e com o futuro. PRECISAMOS – e 
isto cabe a nós – comunicar essa 
verdade de forma autêntica e inclu-
siva, especialmente para aqueles 
que moldarão o mundo de ama-
nhã.

do florestas, matas, campos, mon-
tanhas, rios, lagos, mares, dunas, 
manguezais, restingas, entre outros. 
A capacidade produtiva dos ambien-
tes costeiro-marinhos, por exemplo, 
que muitas vezes são subestimados 
quando pensamos na conservação 
da natureza, chega a 19% do Produto 
Interno Bruto (PIB) nacional, segun-
do a Comissão Interministerial para 
os Recursos do Mar, órgão ligado ao 
Governo Federal.

Ao olharmos com cuidado para 
o mar, no entanto, a situação é pre-
ocupante. Os manguezais, um dos 
ecossistemas mais importantes para 
a biodiversidade marinha, capazes 
de armazenar até cinco vezes mais 
carbono que algumas florestas tropi-
cais, merecem mais atenção. Trezen-
tos municípios costeiros se benefi-
ciam desse ecossistema, responsável 
por até 50% da pesca artesanal, sus-
tentando o ciclo de vida de espécies 
marinhas de alto valor comercial, 
como robalos, tainhas, siris, ostras e 
caranguejos. 

Estudo inédito da coleção Oce-
ano sem Mistérios, lançado na 
COP16, revela que os manguezais 
brasileiros armazenam 1,9 bilhão de 
toneladas de CO2 (dióxido de carbo-
no) e podem gerar até R$ 48 bilhões 

em créditos de carbono, consideran-
do um cenário conservador, baseado 
apenas no mercado voluntário brasi-
leiro.

Apesar do enorme potencial 
econômico e importância ecológica, 
os manguezais estão em perigo em 
todo o mundo e são alvo de constan-
te pressão por atividades humanas. 
Esse descuido representa uma amea-
ça real ao equilíbrio natural no com-
bate às mudanças climáticas, já que, 
além de reter o gás carbônico - que 
contribui com o aquecimento do 
planeta -, os manguezais são barrei-
ras naturais e engenheiros ecossistê-
micos para as regiões costeiras, dimi-
nuindo a força das ondas, evitando 
inundações e erosões.

Ainda com os olhos voltados para 
o mar, os recifes de corais também 
merecem atenção na COP16. Apenas 
no Brasil, geram R$ 167 bilhões em 
serviços de proteção às comunida-
des costeiras e para o turismo. Os 
corais, mesmo ocupando 0,1% do 
fundo do oceano, são essenciais para 
25% da vida marinha, além de mini-
mizar riscos de danos causados por 
ressacas e alagamentos em regiões 
próximas ao mar.

Com base em dados de mercado 
e análise das atividades turísticas nos 

cinco principais destinos com recifes 
de corais no Brasil – Fernando de 
Noronha e Ipojuca (PE), Maragogi e 
São Miguel dos Milagres (AL) e Cara-
velas (BA) –, o impacto econômico 
do turismo nesses locais ultrapassa 
R$ 7 bilhões anuais em atividades de 
lazer e recreação. 

Porém, assim como ocorre com 
os manguezais, a sobrevivência dos 
recifes de corais está ameaçada. Se-
gundo o Painel Intergovernamental 
sobre Mudanças Climáticas (IPCC), 
até 90% desses ecossistemas podem 
ser perdidos até 2050. Uma das prin-
cipais ameaças é o branqueamento 
provocado pelo aquecimento e aci-
dificação do oceano. Esse processo 
torna esses organismos vulneráveis, 
podendo levá-los à morte.

Nos voltando para terra firme, 
também não faltam bons motivos 
para que os países reafirmem com-
promissos e ajustem estratégias de 
conservação e recuperação dos ecos-
sistemas. A integração entre desen-
volvimento econômico sustentável, 
conservação ambiental e proteção 
da biodiversidade é a chave para 
garantir que os benefícios naturais 
sigam gerando riqueza, segurança 
alimentar, bem-estar social e resiliên-
cia climática.
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Ponte São Francisco-Pintópolis tem licitação 
homologada para conclusão das obras

Senador Carlos Viana reforça compromisso 
com o desenvolvimento do Norte de Minas, em 
visita à região

Montes Claros reduz número de cargos 
comissionados e gera economia anual com 
nova legislação

Boa notícia para todo o Nor-
te de Minas! O Departamento de 
Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG) divulgou a ho-
mologação da concorrência pú-
blica (eletrônica) para o término 
da construção da ponte que ligará 
São Francisco a Pintópolis, sobre 
o Rio São Francisco, na MG-402.

O consórcio vencedor PRSF, 
formado pelas empresas S A Pau-
lista de Construções e Comércio, 
Azevedo e Travassos Infraestrutu-
ra Ltda. (ambas de São Paulo) e 
Benito Roggio e Hijos Sociedad 
Anonima (Argentina), apresentou 
a oferta de R$ 158,5 milhões.

 Sonho que se torna realidade

“Mais um importante passo 
para tirar esta esperada obra do 
papel! Dentre as prioridades do 
meu trabalho parlamentar, a pon-
te sobre o ‘Velho Chico’, na MG-
402, é sonho que agora se torna 
realidade e sua construção garan-
tirá mais qualidade de vida para 
todos que utilizam aquele trecho 
rodoviário, evitando os transtor-
nos e prejuízos da atual travessia 
por balsa. Seguiremos fiscalizan-
do até que a obra saia inteiramen-
te do papel, aguardando-se agora 
a ordem de início dos trabalhos”, 

declarou o deputado Gil Pereira, 
que preside a Comissão de Minas 
e Energia, da Assembleia Legisla-
tiva.

Mobilidade e segurança

Reivindicada há décadas pela 
população do Norte de MG, a ponte 
será uma das maiores já erguidas no 
Estado, melhorando a mobilidade e 
a circulação de pessoas e mercado-
rias.

“Com 1.120 metros de extensão 
e 13,8 metros de largura, está inclu-
ída no programa estadual Provias, 
que tem recursos garantidos. Além 

da edificação da travessia sobre o 
rio, o edital (2301520 000017/2024) 
prevê melhoramentos e pavimenta-
ção de variante de acesso à ponte 
com 3,06 quilômetros, no trecho 
entre as duas cidades a serem co-
nectadas, Pintópolis e São Fran-
cisco”, explicou o diretor-geral do 
DER-MG, Rodrigo Tavares.

Trabalho em parceria

“Resultado do nosso trabalho 
sério e da cobrança, em parceria 
com as autoridades de São Fran-
cisco e o prefeito de Pintópolis, 
Ley Lopes, que me acompanhou 

em várias audiências com o então 
secretário de Estado da Seinfra-
-MG, Fernando Marcato, e o atual, 
Pedro Bruno, aos quais agradeço. 
Continuo acompanhando de per-
to cada passo deste importante 
obra, até a sua conclusão”, ressal-
tou Gil Pereira.

Ligação Pintópolis-Urucuia

O DER-MG prossegue com as 
obras nas rodovias MG-402 e MG-
202, trecho que liga Pintópolis a 
Urucuia. São 73 quilômetros a se-
rem pavimentados divididos em 
dois lotes: o primeiro com 21,753 

quilômetros e o segundo com 
51,440 quilômetros. A previsão 
é de que cerca de 30 quilômetros 
estejam pavimentados até o fim de 
2024.

“As obras no segmento vão inte-
grar as regiões Norte e Noroeste de 
Minas, os vales do Jequitinhonha e 
do Mucuri e o Sul da Bahia, facili-
tando o transporte de grãos, base 
da economia da região. Além dis-
so, a expectativa é a de que, após 
a conclusão dos serviços, mais de 
100 mil pessoas sejam beneficia-
das diretamente devido à pavi-
mentação do trecho rodoviário”, 
destacou o deputado Gil Pereira.

Durante visita ao Norte de Minas Gerais, 
nesta semana, o senador Carlos Viana (Pode-
mos-MG) participou de um encontro com o 
Consórcio Intermunicipal Multifinalitário 
da Área Mineira da Sudene (CIMAMS), reu-
niu-se com prefeitos da região, concedeu 
entrevistas e reafirmou seu compromisso 
com o desenvolvimento das cidades locais.

 “Estou aqui para intensificar o apoio 
aos municípios do Norte de Minas, especial-
mente em projetos de infraestrutura, com 
destaque para obras de saneamento bási-
co. Tenho trabalhado para que o governo 
federal mantenha os planos e projetos que 
já deixam prontos voltados para as estradas 
federais que cortam a região. Essas vias são 
cruciais para o transporte de produtos, im-
pulsionando a geração de renda e riqueza, 
nesta que é a região de maior crescimento 
em Minas Gerais”, destacou o senador.

No âmbito da agricultura, Viana ressal-
tou o seu esforço contínuo em apoiar os 
prefeitos com investimentos na safra agrí-
cola, um setor estratégico para a economia 

regional. 

SUDENE

O senador Carlos Viana celebrou a ex-
pansão das agências do Banco do Nordeste 
em Minas Gerais e lembrou sua atuação na 
ampliação da Superintendência de Desen-
volvimento do Nordeste (Sudene) no esta-
do. 

“Fui responsável por aumentar o núme-
ro de cidades atendidas pela Sudene e ele-
var o volume de investimentos destinados 
ao Norte, Vale do Mucuri e Leste de Minas. 
Hoje, contamos com agências do Banco do 
Nordeste instaladas na região, com R$ 2 bi-
lhões disponíveis para projetos, concessão 
de créditos e outras iniciativas. Essa era uma 
demanda histórica que, com muito traba-
lho, conseguiu atender”, explicou.

PROJETOS E CONQUISTAS

Desde o início do mandato, em 2019, 

Carlos Viana tem atuado de forma ininter-
rupta para promover o crescimento das 
regiões Norte, Jequitinhonha e Mucuri. 
Segundo o senador, centenas de ações e 
projetos já foram implementados sob sua 
liderança. 

“Todos os municípios dessas regiões 
contam com algum projeto ou equipa-
mento entregue por mim e pelo meu 
filho, o deputado federal Samuel Viana. 
Entre as iniciativas, podemos destacar a 
construção da Barragem de Brasília de Mi-
nas, do Canal do Gorutuba e o andamento 
do projeto da Barragem de Jequitaí. Além 
disso, investimos na melhoria dos hospi-
tais da região, na expansão da produção 
de mel e queijo, e na entrega de máquinas 
e equipamentos para obras municipais. 
São projetos em andamento e muitos já 
concluídos. Tenho orgulho de fazer parte 
dessa história de crescimento do Norte de 
Minas, que vem se destacando na econo-
mia e na geração de empregos”, concluiu 
o senador.

A Prefeitura de Montes Claros 
está implementando uma refor-
mulação na estrutura de cargos 
comissionados e funções gratifi-
cadas, adequando-se à nova le-
gislação municipal, alinhada aos 
padrões da União e dos estados. 
No próximo dia 18 de novembro, 

todos os servidores que ocupam 
essas funções serão exonerados, 
para que, após o exame demissio-
nal, sejam recontratados conforme 
a nova estrutura organizacional.

Essa medida busca não apenas 
modernizar a administração públi-
ca local, mas também otimizar os 

recursos municipais. A mudança 
reduzirá o número de cargos co-
missionados de 741 para 715, o 
que representa uma economia es-
timada de R$ 54 mil por mês para 
os cofres públicos. Anualmente, 
isso gerará uma economia de 
aproximadamente R$ 648 mil, que 

poderá ser reinvestida em outras 
áreas prioritárias para a cidade.

Entre as funções que serão 
extintas, estão as de Motorista do 
Prefeito e Motorista do Vice-Pre-
feito, posições que estão vagas há 
sete anos e não são mais conside-
radas essenciais na estrutura da 

administração atual.
Segundo representantes da Pre-

feitura, a reformulação não afetará 
os salários dos cargos mantidos, 
garantindo estabilidade para os 
servidores que serão recontrata-
dos. A publicação das novas nome-
ações ocorrerá no Diário Oficial do 

Município em 19 de novembro. 
Com essa atualização, a Prefei-

tura de Montes Claros reforça seu 
compromisso com a eficiência e a 
responsabilidade fiscal, trazendo 
mais transparência e adequação 
aos padrões atuais de gestão pú-
blica.

Gil Pereira: "Geração de milhares de empregos, renda e desenvolvimento para o Norte de MG”

"Seguiremos fiscalizando até que a obra seja concluída, aguardando-se agora a ordem de início 
dos trabalhos”, declarou o deputado Gil Pereira, que preside a Comissão de Minas e Energia, da 
Assembleia Legislativa

Obras foram paralisadas devido à rescisão contratual com a empresa anterior responsável, diante 
da recorrente incapacidade de avançar com suas obrigações. Retomada e término da construção 
viabilizará mais qualidade de vida, eficiência e segurança para todos que utilizam aquele trecho 
rodoviário

MODERNIZAÇÃO NA ESTRUTURA DE CARGOS

A mudança reduzirá o número de cargos comissionados de 741 para 715, o que representa 
uma economia estimada de R$ 54 mil por mês para os cofres públicos
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Minas Gerais tem mês recorde com mais 
de 9 mil empresas abertas em outubro

Governo de Minas destina R$ 28 milhões para 
ampliar o acesso à saúde auditiva no estado

Fapemig aprova projeto de R$ 20 milhões para 
a criação do Centro de Excelência do Semiárido 
na Unimontes

Desempenho representa aumento de 34% em relação ao mesmo período em 2023; já são 
quase 84 mil novos negócios neste ano

Recurso foi pactuado durante a 313ª Reunião ordinária da Comissão Intergestores 
Bipartite

Centro de Excelência será focado em pesquisas para conter os impactos das mudanças 
climáticas na região

Minas Gerais alcançou o volu-
me mais alto de empresas abertas 
em um único mês em 2024. Em ou-
tubro, foram registrados 9.301 no-
vos negócios em todos os 853 mu-
nicípios mineiros. O desempenho 
do mês ainda representa aumento 
de 34% em relação a outubro de 
2023, quando foram registradas 
6.944 constituições empresariais.

Os dados são do relatório de re-
gistros mercantis, divulgado nesta 
quinta-feira (14/11) pela Junta Co-

mercial do Estado de Minas Gerais 
(Jucemg), autarquia vinculada à 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Econômico (Sede-MG). 

No ano, Minas já formalizou 
83.834 novos negócios, alta de 
15,38% em comparação aos dez 
primeiros meses do ano passado 
(72.661). Em média, são 275 novas 
empresas abertas por dia, contra 
240 no mesmo período em 2023. 
Ou seja, 35 novos empreendimen-
tos a mais por dia. 

Para o secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico de 
Minas Gerais, Fernando Passalio, 
iniciativas como o Minas Livre Para 
Crescer e o Redesim + Livre con-
tribuem para que o ambiente de 
negócios seja favorável ao empre-
endedorismo, uma das principais 
diretrizes do Governo de Minas.

“Municípios que passam para 
o segundo nível do Minas Livre 
passam a contar, gratuitamente, 
com essa ferramenta fantástica que 

automatiza as etapas de abertura e 
legalização de empresas. Com isso, 
dependendo do nível de complexi-
dade  do negócio, ele pode passar 
a funcionar em poucas horas”, afir-
ma o secretário. 

A presidente da Jucemg, Patricia 
Vinte Di Iório, destaca o empenho 
por parte da entidade para reduzir o 
tempo gasto para abrir uma empresa 
em Minas.  “Com o novo fluxo ope-
racional que adotamos, em setembro 
reduziu o tempo médio de abertura 

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) e 
o Conselho de Secretarias Muni-
cipais de Saúde de Minas Gerais 
(Cosems-MG) realizaram, nessa 
quarta-feira (13/11), a 313ª Reu-
nião Ordinária da Comissão In-
tergestores Bipartite (CIB-SUS/
MG). Entre as pautas, foi pactuado 
o financiamento do projeto transi-
tório para reduzir a fila de espera 
de pessoas com deficiência auditiva 
que aguardam órteses, próteses e 
materiais especiais (OPM) no esta-
do. 

Durante a reunião, o secretário 
de Estado de Saúde, Fábio Bacche-
retti, destacou o compromisso do 
Governo de Minas em ampliar o 
acesso, na integralidade do cuida-
do e em atender a demanda repri-
mida relacionada à saúde auditiva 
da população do estado.

“Estamos investindo recursos 
em cada um dos eixos vinculados. 
A nossa expectativa é acabar com 
essa fila existente em relação às 

pessoas com deficiência auditiva 
e que precisam de uma OPM em 
Minas e, para isso, vamos desti-
nar R$ 28 milhões em recursos 
estadual”, anunciou.

“É uma grande conquista para 
a população e uma expectativa 
de levar qualidade de vida, fun-
cionalidade e permitir que essas 
pessoas que precisam de algum 
tipo de tecnologia ou acesso à rea-
bilitação consigam ser efetivamente 
atendidas no SUS-MG”, disse.

O projeto tem caráter transi-
tório, com duração de 36 meses, 
para atender a demanda reprimida 
das pessoas que aguardam na fila 
de espera, sob gestão das Juntas 
Reguladoras da Rede de Cuidados 
à Pessoa com Deficiência de Minas 
Gerais (RCPD-MG). 

Os beneficiários serão os muni-
cípios que têm serviços habilita-
dos pelo Ministério da Saúde que 
já integram a Rede de Cuidados 
à Pessoa com Deficiência (RCPD) 
do SUS-MG. Minas conta com 26 

de uma empresa, via registro au-
tomático, de mais de 8 horas para 
cerca de 3 horas e meia”, completa.

Noroeste e Jequitinhonha li-
deram crescimento

Todas as regiões registraram 
alta no número de empresas 
abertas em outubro em compa-
ração com o mesmo mês no ano 
anterior. As regiões com maior 
crescimento foram Noroeste 
(81,82%), Jequitinhonha/Mucu-
ri (56,03%) e Norte de Minas 
(49,35%). Na sequência vêm Sul 
de Minas (38,15%), Vale do Rio 
Doce (37,43%), Central (35,81%), 
Triângulo Mineiro (28,69%), 
Zona da Mata (25,39%), Alto Pa-
ranaíba (23,27%) e Centro-Oeste 
(11,20%). 

No acumulado do ano, os ín-
dices de participação das regiões 
no total de novas empresas em 
Minas também destaca a lide-
rança do Noroeste (20,72%), se-
guido do Sul de Minas (17,26%), 
Alto Paranaíba (16,15%) e Central 
(16,10%). Completam a lista a 
Zona da Mata (14,84%), Jequiti-
nhonha/Mucuri (14,82%), Rio Doce 
(14,51%), Triângulo (14,21%), Cen-

tro-Oeste (12%) e Norte de Minas 
(10,68%). 

Setor econômico 

O melhor desempenho em outu-
bro foi verificado nos serviços, com 
expansão de 38,56% em relação a 
outubro do ano passado, seguido 
pelo setor de indústria (23,82%). O 
comércio, que havia oscilado nega-
tivamente em setembro, voltou a 
apresentar alta, com desempenho 
22,58% maior na comparação com o 
mesmo mês de 2023. 

No acumulado do ano, o setor 
de serviços expandiu 17,76%, segui-
do pela indústria (11,70%) e pelo 
comércio com 8,99% no compa-
rativo com o volume de empresas 
constituídas no mesmo período de 
2023. Outubro apresentou 4.807 ex-
tinções de empresas. No somatório 
do ano, foram 50.148 fechamentos, 
variação de 21,79% em relação ao 
mesmo período de 2023 (41.176). 

O relatório da Jucemg considera 
empresas de todos os portes, com 
exceção dos microempreendedores 
individuais (MEIs), cujas inscrições 
são realizadas diretamente no Por-
tal do Empreendedor, sem passar 
pelas juntas comerciais estaduais. 

serviços, sendo 13 serviços de 
modalidade única e 13 serviços 
que são Centros Especializados 
em Reabilitação. 

Também serão beneficiados os 
municípios que contam com servi-
ço credenciado pela SES-MG como 
Serviço de Referência Estadual de 
Integração da Linha do Cuidado 
da Saúde Auditiva da Rede de Cui-

dados à Pessoa com Deficiência 
(RCPD) do SUS-MG.

O presidente do Cosems-MG, 
Edivaldo Faria da Silva Filho, res-
saltou a relevância das discussões e 
pactuações realizadas na CIB. 

“As políticas de saúde tratadas 
nesta Comissão não são impostas 
aos municípios, elas são debatidas 
e geram conquistas para a popu-

lação e acesso a serviços em seus 
territórios”, complementa.

O secretário Fábio Baccheret-
ti também destacou a Campanha 
Estadual de Multivacinação, que 
vai até o dia 29/11 e está sendo re-
alizada em todos os municípios do 
estado. 

“Estamos melhorando os índi-
ces da vacinação em todo o estado 

e recuperando as coberturas, com 
índices superiores aos apresenta-
dos em 2017 e 2018, período antes 
da pandemia. Mas queremos bater 
todas as metas. Por isso, no dia 23 
de novembro, dia D da Multivaci-
nação, teremos 152 vacimóveis nas 
ruas, levando mais acesso à vacina-
ção em nosso estado”, reforçou 
Baccheretti.

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) rece-
berá um investimento de R$ 20 
milhões da Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado de Minas 
Gerais (Fapemig) para a criação 
do Centro de Excelência do Se-
miárido (Sertão), projeto inova-
dor de desenvolvimento de so-
luções tecnológicas e científicas 
para a região semiárida.

UM MARCO PARA 
A PESQUISA E INOVAÇÃO DO 

SEMIÁRIDO

O Centro de Excelência do 
Semiárido será focado em pes-
quisas que busquem mitigar os 

impactos das mudanças climá-
ticas, combater a desertificação 
e promover o desenvolvimento 
sustentável da região. A propos-
ta, aprovada nesta semana, foi 
formalizada em março de 2024, 
durante uma visita do presidente 
da Fapemig à Unimontes.

O Sertão atuará nas áreas de 
Agroeconomia, Bioeconomia, 
Biotecnologia, Biodiversidade, 
e também em tecnologias emer-
gentes como Inteligência Arti-
ficial (IA) e Internet das Coisas 
(IoT), aplicando esses conheci-
mentos às peculiaridades do se-
miárido brasileiro.

Para a pró-reitora de Pesquisa 
da Unimontes, Maria das Dores 

Veloso, a criação do Sertão re-
presenta uma grande oportuni-
dade para a universidade, espe-
cialmente para os pesquisadores 
da região. “Este é um marco para 
o Norte de Minas e para toda a 
comunidade acadêmica. O Sertão 
vai reunir diversos campos do 
conhecimento e promover uma 
verdadeira sinergia entre a ciên-
cia, a inovação e as necessidades 
do semiárido”, destacou Veloso.

Potencial transformador

O coordenador do Centro de 
Excelência do Semiárido, Allys-
son Steve Mota Lacerda, ressal-
tou que o projeto busca se tornar 

a principal referência em pesqui-
sas sobre o semiárido até 2030, 
com foco no desenvolvimento de 
soluções tecnológicas que envol-
vam a utilização sustentável dos 
recursos naturais e a recupera-
ção de áreas degradadas.

“A combinação de tecnologias, 
como IA e IoT, com áreas como 
agroeconomia e biodiversidade, 
permitirá o desenvolvimento de 
soluções práticas e inovadoras 
para os desafios da região”, des-
tacou o coordenador.

Parcerias e impacto regional

O reitor da Unimontes, Wag-
ner de Paulo Santiago, come-

morou a aprovação do projeto e 
agradeceu à Fapemig pelo apoio 
contínuo à universidade. “Esta é 
uma grande oportunidade para 
os nossos pesquisadores e pes-
quisadoras mostrarem a excelên-
cia que temos na Unimontes. E 
são muitas as áreas em que nos 
destacamos. A Fapemig tem nos 
apoiado de forma constante e 
sem hesitação”.

O Sertão também será respon-
sável por promover a integração 
entre diferentes atores sociais e 
econômicos, incluindo prefei-
turas, empresas e organizações 
não governamentais. Essa articu-
lação será essencial para garan-
tir que as soluções criadas pelo 

Sertão atendam às necessidades 
da população local e possam ser 
aplicadas, em larga escala, im-
pactando positivamente a vida 
das pessoas e o meio ambiente.

Com as atividades previstas 
para começar ainda neste ano, o 
Centro de Excelência do Semiá-
rido terá como primeiros passos 
a seleção de bolsistas e a organi-
zação de programas de pré-ace-
leração de projetos, capacitações 
e eventos para a comunidade 
acadêmica. Para 2025, já estão 
sendo planejados programas que 
envolverão a formação de novas 
soluções tecnológicas, visitas 
técnicas e o desenvolvimento de 
novos negócios inovadores.
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BH vai receber maior feira do setor de 
infraestrutura de Minas Gerais

Indústria mineira sustenta crescimento em 
emprego e produção, mas recua em faturamento

Prevista para agosto de 2025, Infra Business Expo será uma plataforma para inovação, networking e 
geração de negócios. Evento tem o apoio da FIEMG e do Sicepot

Belo Horizonte vai receber, de 
12 a 14 de agosto de 2025, um even-
to importante do setor de infraes-
trutura. Trata-se da Infra Business 
Expo – Construção pesada para im-
pulsionar o futuro, que foi apresen-
tada a empresários e profissionais 
do segmento nessa segunda-feira 
(11/11) em um evento na sede da 
FIEMG, em Belo Horizonte.

Presidente do Conselho de In-
fraestrutura da Federação, o em-
presário Emir Cadar Filho é o ide-
alizador da feira e responsável pela 
organização. Ele acredita que o 
evento vai ocorrer em um momen-

to em que Minas Gerais vê obras 
importantes e grandes projetos de 
infraestrutura, incluindo os de mo-
bilidade, saírem do papel. São os 
casos da concessão do metrô BH e 
das BRs 040, 262 e 381 à inciativa 
privada, do acordo de reparação de 
Mariana, da ampliação de parcerias 
público-privadas e da construção 
do Rodoanel Metropolitano.

Conforme Emir, esses e outros 
empreendimentos podem gerar 
R$ 100 bilhões em investimentos 
e 729 mil empregos, entre diretos 
e indiretos. “Minas Gerais é um 
estado essencial para a construção 

pesada no Brasil, com grande parte 
dos investimentos em infraestru-
tura, mineração e logística nacio-
nal centralizados aqui. Esse setor 
movimenta recursos estratégicos, 
como ferrovia, rodovias, barragens, 
túneis e mineração, impactando di-
retamente o desenvolvimento eco-
nômico do estado”.

INFRA BUSINESS EXPO SERÁ 
REALIZADA EM BH

As oportunidades, na visão de 
Cadar, são acompanhadas de de-
safios para as empresas do setor, 

como a qualificação de mão de 
obra e o incremento de tecnologia 
nas operações, além da sustentabi-
lidade. Nesse aspecto, a feira pode 
ser uma “plataforma inédita para 
inovação, networking e geração de 
negócios, reunindo empresas líde-
res, fornecedores, profissionais es-
pecializados e estudantes, propor-
cionando visibilidade para novas 
tecnologias e soluções”, observou. 
O evento será no Expominas e tem 
o apoio da FIEMG e do Sindicato da 
Indústria da Construção Pesada no 
Estado de Minas (Sicepot-MG). Du-
rante a apresentação, os convida-

dos apontaram algumas propostas 
para o evento.

O presidente da Federação mi-
neira, Flávio Roscoe, elogiou a ini-
ciativa de Emir Cadar por idealizar 
o evento e acredita que a feira será 
uma oportunidade de o setor com-
partilhar informações sobre tec-
nologia, inovação e tendências de 
mercado. Roscoe corroborou com 
Cadar ao dizer que “Minas Gerais 
passa por um momento de boas 
perspectivas para a indústria de 
infraestrutura, porém ele alertou 
que as empresas devem estar pre-
paradas para aproveitar as oportu-

nidades”.
Na mesma direção, o presiden-

te do Sicepot, Bruno Baeta, refor-
çou o apoio da entidade à Infra 
Business Expo e afirmou que o 
evento chegará a Minas Gerais no 
contexto em que o estado conta 
com privatizações em diferentes 
segmentos estruturantes. “Eu vejo 
um cenário bastante promissor 
para Minas nos próximos cinco 
anos, seis e sete anos, com as di-
versas concessões rodoviárias. 
Tenho certeza que vamos entrar 
num ciclo de investimento”, acres-
centou.

A pesquisa Indicadores Indus-
triais revelou um panorama de de-
sempenho majoritariamente positivo 
para a indústria mineira em setem-
bro, com destaque para o crescimen-
to no nível de emprego e a ampliação 
das horas trabalhadas. Mesmo com o 
recuo de 0,3% no faturamento geral 
da indústria – que interrompeu três 
meses de elevação –, outros indi-
cadores reforçam o dinamismo do 
setor. Esse leve decréscimo no fatu-
ramento está associado à redução de 
pedidos em carteira, fator que, em-
bora pontual, merece atenção para 
os próximos meses.

Em compensação, o setor extrati-
vo mineral impulsionou um aumen-
to de 0,8% nas horas trabalhadas, 
um reflexo do crescimento no nível 
de emprego e do aumento das ho-
ras extras realizadas. Esse contexto 
é favorável para a indústria, que 
também registrou um avanço de 2 
pontos percentuais na utilização da 
capacidade instalada (UCI) de agos-

to para setembro, sinalizando maior 
produtividade e aproveitamento das 
estruturas disponíveis.

O mercado de trabalho industrial 
mineiro também apresentou avan-
ços. Em resposta ao aquecimento 
da produção, o emprego no setor 
aumentou, contribuindo para uma 
ligeira alta de 0,2% na massa salarial. 
Por outro lado, o rendimento médio 
real sofreu uma pequena retração 
de 0,4%, um dado que pode estar 
relacionado ao contexto econômico 
mais amplo e à pressão inflacionária 
em alguns segmentos de consumo.

Entre janeiro e setembro, o setor 
industrial em Minas Gerais manteve-
-se em crescimento, sustentado pelo 
aumento do poder de compra das 
famílias e pela ampliação dos investi-
mentos. A combinação de um merca-
do de trabalho dinâmico, políticas de 
transferência de renda e crédito mais 
acessível foram fatores fundamentais 
para a manutenção do consumo in-
terno, ajudando a equilibrar os desa-

fios do setor.
Ainda que os investimentos te-

nham recuperado ritmo após a que-
da de 2023, os níveis atuais permane-
cem historicamente baixos, exigindo 
cautela. Para o futuro próximo, a 
expectativa é de continuidade no 
crescimento, mas a necessidade de 
ajustes nas contas públicas, como o 
aumento da taxa básica de juros, já 
aponta riscos. A elevação dos juros 
impacta negativamente a concessão 
de crédito, elemento vital para o se-
tor. Além disso, a recente volatilidade 
cambial pode pressionar os preços 
de insumos importados, um aspecto 
sensível para a indústria de transfor-
mação.

Com esses elementos em jogo, a 
indústria mineira enfrenta um cená-
rio misto para os próximos meses, 
onde o desafio será equilibrar o cres-
cimento interno com as oscilações 
macroeconômicas, especialmente 
no que tange às políticas fiscais e de 
crédito.

ESTUDOS ECONÔMICOS



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sexta, sábado e domingo, 15,16 e 17.11.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 6 cidade

Professores do Ensino Infantil são 
homenageados pela Secretaria de Educação

Um terço dos pequenos negócios espera 
aumentar o faturamento com as vendas de 
fim de ano

Unimontes representada na entrega da 
Medalha Santos Dumont

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Educação, 
realizou na noite dessa quarta-fei-
ra, 13, solenidade de premiação do 
projeto Boas Práticas na Educação 
Infantil - “Sementes: a mágica da 
vida”. A cerimônia aconteceu no 
auditório do Centro de Eventos do 
Parque de Exposições João Alen-
car Athayde e contou a presença 
do prefeito Humberto Souto. Na 
oportunidade foram premiados o 
CEMEI Idoleta Maciel (primeiro lu-
gar), seguido pelos CEMEIs Madre 
Paula Elizabeth, Professor Raimun-
do Neto, Valdeir Correa, Solar de 
Jesus e Amiguinhos da Vila.

A premiação teve por objetivo 
valorizar as práticas docentes que, 
por meio das interações e interlocu-
ções entre a criança e o professor, 
potencializaram o papel da criança 

como protagonista do processo de 
ensino-aprendizagem. Além disso, 
disseminou as boas práticas educa-
tivas por meio dos artigos produzi-
dos pelos profissionais da Educa-
ção Infantil.

Em seu discurso, Humberto 
Souto enfatizou que “esse é um 
momento de celebrar tudo que foi 
conquistado em favor das crianças 
e da educação do nosso município. 
Parabéns a todos os professores 
que não mediram esforços para 
que esse projeto tivesse esse suces-
so grandioso. Somente a educação 
é capaz de construir uma sociedade 
mais harmoniosa e uma cidade boa 
para se viver”.

Rejane Veloso, secretária de 
Educação, agradeceu “todos os ser-
vidores por realizar esse trabalho 
nas nossas escolas, CEMEIs e es-

SEMENTES: A MÁGICA DA VIDA

colas da zona rural. O projeto ‘Se-
mentes: a mágica da vida’ vem nos 
mostrar que, se não plantarmos e 
não cuidarmos, não teremos uma 
boa colheita. E eu vejo na nossa 

educação infantil que estamos plan-
tando uma semente para podermos 
colher bons frutos no futuro”.

De acordo com Elizângela Mes-
quita Silva, diretora pedagógica de 

Educação, esse é um projeto arro-
jado que ainda conta com a produ-
ção científica dos professores sobre 
sua prática docente, abordando “as 
interações e interlocuções manti-

das entre o professor e a criança, 
os direitos de aprendizagem dessa 
criança e a interdisciplinaridade 
nos campos de experiências”. (RU-
BENS SANTANA)

O final do ano é tradicionalmente 
um período aguardado com otimis-
mo por diversos setores econômicos. 
Em Minas Gerais, três em cada 10 
empreendedores sentem os impac-
tos positivos da temporada, e 32% 
esperam aumentar o faturamento 
no período, como mostra a pesquisa 
Vendas de Fim de Ano nos Pequenos 
Negócios Mineiros, realizada pelo Se-
brae Minas.

De acordo com o estudo, a expec-
tativa de 16,5% dos entrevistados é 

por um aumento de até 20% no fatu-
ramento. Uma parcela menor (11,5%) 
acredita que terá um aumento entre 
21% e 50%.

Além do aumento no faturamen-
to, a temporada de fim de ano traz 
outros impactos positivos para os 
negócios. Na opinião da maioria 
dos entrevistados (27%), o principal 
é o aumento da receita de vendas. 
Para 14%, a oportunidade de lucro é 
maior nesse período, enquanto 11% 
indicam a possibilidade de atrair no-

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) será 
representada por servidores e 
egressos na entrega de uma das 
principais honrarias do estado, a 
Medalha Santos Dumont. Criada 
em 1956, a honraria será concedi-
da em solenidade marcada para o 
dia 18 de novembro, na cidade de 
Santos Dumont, localizada na Zona 
da Mata Mineira, terra natal do “Pai 
da Aviação”.

A proposição dos nomes é feita 
pelo Conselho Permanente da Me-
dalha, composto por 22 membros, 
incluindo o reitor da universidade, 
Wagner de Paulo Santiago. Diver-
sas personalidades e instituições 
do estado, inclusive de Montes 
Claros, foram selecionadas para 
receber a honraria. O governador 

em exercício, Professor Mateus, 
assinou ontem o ato de concessão, 
publicado hoje no diário oficial do 
estado. Quatro dos homenageados 
foram indicados pelo reitor da Uni-
montes, professor Wagner de Paulo 
Santiago.

“A Unimontes se orgulha por 
fazer parte deste Conselho, que 
tem a oportunidade de home-
nagear e reconhecer o esforço, 
dedicação e empenho dos profis-
sionais, não só do quadro insti-
tucional, mas da sociedade civil, 
que têm como missão servir ao 
próximo com respeito e compe-
tência, contribuindo dessa forma 
com o seu trabalho para a melho-
ria de vida da população”, destaca 
o reitor.

Na lista de agraciados estão: 

Valter Nunes da Silva, auxiliar 
administrativo universitário (mo-
torista da Unimontes); Andrey 
Soares de Oliveira, delegado da 
Receita Federal do Brasil em Mon-
tes Claros, egresso do Curso de 
Ciências Contábeis; e o jornalista 
Cácio Xavier Pereira, Diretor de 
Jornalismo da InterTV MG (Afiliada 
Globo), egresso do curso de Letras.

Servidor da Unimontes há 41 
anos, Valter Nunes da Silva falou 
sobre a emoção de receber essa co-
menda. “Fiquei muito emocionado 
ao receber essa notícia e muito hon-
rado por ser lembrado e reconhe-
cido pelo reitor Wagner de Paulo 
Santiago. É uma grande felicidade! 
Todos esses anos me dediquei à ins-
tituição com muito carinho. Aqui 
aprendo todos os dias com meus 

colegas e tenho a oportunidade 
de fazer o que eu gosto, além de 
conhecer muitas pessoas e lugares 
diferentes do estado de Minas Ge-
rais.”

Além do reconhecimento pesso-
al feito àqueles que se destacaram 
em 2024, uma organização volun-
tária também receberá a homena-
gem: a Associação Beneficente das 
Voluntárias Amigas do Hospital 
Universitário Clemente Faria de 
Montes Claros (Avahu). A técnica 
de enfermagem do HU, Maria Luci 
Araújo Queiroz, que também é vo-
luntária da associação, representará 
a entidade.

Dentre as iniciativas da enti-
dade filantrópica estão bazares, 
campanhas de doação de roupas 
e alimentos, e eventos culturais 

que ajudam a financiar projetos e 
melhorias no hospital. São diver-
sas atividades para arrecadação 
de recursos e realização de ações 
sociais, visando melhorar a qua-
lidade de vida dos pacientes e da 
comunidade. A associação também 
colabora com programas de educa-
ção e saúde, oferecendo suporte a 
famílias de pacientes e promoven-
do a conscientização sobre a impor-
tância da saúde pública.

“A Avahu desempenha um pa-
pel fundamental na humanização 
do atendimento e na melhoria das 
condições de saúde na região, con-
tribuindo para a formação de uma 
rede de apoio sólida e engajada na 
comunidade de Montes Claros”, 
destacou o reitor Wagner de Paulo 
Santiago.

ORIGEM 
DA HONRARIA

A Medalha Santos Dumont foi 
criada pela Lei 1.493, de 1956, 
e regulamentada pelo Decreto 
5.136 do mesmo ano, com o ob-
jetivo de comemorar o primeiro 
voo de uma aeronave mais pe-
sada que o ar, realizado em 23 
de outubro de 1906 por Alberto 
Santos Dumont. Por isso, ele é 
considerado o Pai da Aviação e 
patrono da Aeronáutica Brasilei-
ra.

A honraria possui quatro 
graus: Grande Colar, destinado 
exclusivamente a chefes de Esta-
do, de governo, de poderes dos es-
tados e capitais e a ministros; e ain-
da as de Grau Ouro, Prata e Bronze.
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Levantamento do Sebrae Minas revela expectativas e estratégias dos empreendedores para a Black 
Friday e o Natal

vos clientes.
Em relação às expectativas em 

relação aos produtos e serviços que 
devem ser mais demandados pelos 
consumidores neste fim de ano, 42% 
dos empreendedores acreditam que 
serão alimentos e bebidas; 37% indi-
cam viagens e hospedagens (37%), 
32% eletrônicos e 31% roupas.

Presença digital

A pesquisa também mostra que o 
uso das mídias sociais será a estraté-
gia mais adotada pelos pequenos ne-
gócios para se destacarem da concor-
rência e impulsionar as vendas no 
fim do ano, sendo citada por 17% 
dos entrevistados. Em seguida estão 
investimento em marketing (12%), 
planejamento do estoque (11%) e 
investimento em ações promocionais 
(10%).

As redes sociais devem ser o prin-
cipal meio de divulgação utilizado 
pelos pequenos negócios no período: 

26% afirmam que devem lançar mão 
desses canais. A divulgação boca a 
boca é apontada por 16% dos entre-
vistados, enquanto 7% destacam a 
utilização do site da própria empresa.

As vendas on-line serão praticadas 
por 18% dos entrevistados, que pre-
tendem lançar mão das redes sociais 
(16%), marketplaces (7%) e de sites 
próprios (6%) para comercializarem 
seus produtos e serviços. “A Black 
Friday e o Natal não são apenas datas 
comerciais – elas são uma oportuni-
dade única para os empreendedores 
fortalecerem sua marca, conquista-
rem novos clientes e venderem mais. 
Mais do que descontos e promoções, 
essas datas exigem planejamento, 
cuidado e estratégias bem pensadas”, 
destaca o presidente do Conselho 
Deliberativo do Sebrae Minas, Mar-
celo de Souza e Silva.

Expectativas do consumidor

Outro levantamento realizado 

pelo Sebrae Minas no mês de ou-
tubro, em parceria com a Hibou 
Estudos e Insights, confirma que a 
Black Friday reserva oportunidades 
para os pequenos negócios. Um dos 
dados favoráveis ao segmento: 41% 
dos consumidores afirmam que 
darão preferência aos pequenos ne-
gócios em suas compras. E entre os 
consumidores que pretendem com-
prar em lojas físicas este ano, 49% 
dizem que devem optar por lojas de 
rua que já conhecem, um aumento 
de 8% em relação ao ano passado.

O levantamento também mostra 
que 4 em cada 10 consumidores 
brasileiros pretendem comprar pro-
dutos ou serviços na Black Friday, 
enquanto 38% ainda se dizem inde-
cisos, o que amplia as oportunida-
des para as empresas investirem na 
data para alavancar as vendas.

A Black Friday é a data com o 
maior ticket médio em intenções de 
compra dos consumidores brasilei-
ros, de acordo com o levantamento. 

A maioria dos consumidores (26%) 
pretendem gastar entre R$ 500 e R$ 
1.000 em compras na promoção; 
23% entre R$ 1.000 e R$ 3.000 e 
22% entre R$ 250 e R$ 500.

E para garantir que os descontos 
oferecidos pelas empresas são reais, 
5% a mais dos consumidores, em 
relação a 2023, estão acompanhan-
do os preços antes da Black Friday. 
Os itens do dia a dia estão na lista 
de prioridades de quem pretende 
aproveitar a data: 40% pretendem 
comprar eletrodomésticos; 36% 
vestuário; 33% utilidades domés-
ticas e 26% perfumes e cosméti-
cos.

Os grandes marketplaces li-
deram as preferências dos con-
sumidores que vão optar pelas 
compras on-line. Os marketplaces 
de lojas de varejo aparecem em 4º 
lugar, citados por 38% dos entrevis-
tados. Em 5º lugar estão os sites de 
pequenos lojistas, apontados por 
18% dos consumidores.
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Polícia Militar prende jovem por recepção 
de bicicletas furtadas em Unaí

Confira o que funciona neste feriado de 
Proclamação da República, em Moc

Sine de Montes Claros oferece 72 vagas de 
emprego em diferentes áreas

Projeto gratuito une educação financeira 
e produção cultural na formação de 
estudantes de escolas públicas

Montes Claros terá, em 2024, como 
já é tradição, um Natal iluminado, gra-
ças ao projeto “Caminhos de Luz”, que 
estabelece parcerias entre a Prefeitura 
e a iniciativa privada para garantir be-
leza e encantamento nas praças e ruas 
de nossa cidade. 

O “Caminhos de Luz” vem sendo 
realizado com sucesso nos últimos 
anos, sempre atraindo diversas empre-
sas que adotam praças e outros pontos 
importantes da cidade para ali coloca-
rem a iluminação natalina. Em 2023, 
doze pontos da cidade foram incluídos 
no projeto, e a tendência é que, neste 
ano, o número de locais beneficiados 
aumente. 

As empresas interessadas em for-
necer a iluminação em troca da ex-
posição de suas marcas ainda podem 
procurar a Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico e Turismo, 
através do telefone 2211-3153.

BATE O SINO...

ABRE E FECHA

No dia 15 de novembro de 
1889, o Brasil deixou de ser uma 
monarquia e se tornou uma re-
pública. Esse evento histórico, 
conhecido como a Proclamação 
da República, representou uma 
mudança profunda no sistema po-
lítico do país, encerrando o regime 
imperial que durava desde a inde-
pendência e iniciando um novo 
capítulo marcado pela busca por 
um sistema republicano e demo-
crático.

A Proclamação da República 
foi o resultado de um processo 
complexo e cheio de insatisfações 
que vinha crescendo há anos. En-
tre os principais fatores estavam a 
crise da monarquia, a pressão do 
movimento abolicionista e o des-
contentamento de setores impor-
tantes, como o Exército e a elite 
agrária. A abolição da escravatura 

em 1888, através da Lei Áurea, 
também gerou resistência entre 
os fazendeiros, que perderam 
sua principal força de trabalho e 
se sentiram pouco apoiados pela 
monarquia. Além disso, havia um 
clima de insatisfação no Exército, 
que se sentia excluído de decisões 
importantes e marginalizado pelo 
governo.

O cenário era, portanto, de 
instabilidade política e descon-
tentamento social, o que facilitou 
a adesão de diferentes setores à 
ideia de uma república. Inspirados 
pelas repúblicas que surgiam na 
América Latina e pela influência 
dos ideais positivistas, militares e 
intelectuais formaram uma aliança 
para pôr fim ao império.

Na madrugada de 15 de novem-
bro de 1889, militares liderados 
pelo marechal Deodoro da Fonseca 

se reuniram no Rio de Janeiro para 
dar início ao movimento que le-
varia à Proclamação da República. 
Deodoro, inicialmente relutante, 
cedeu à pressão dos republicanos 
e assumiu a liderança. Durante a 
manhã, as tropas tomaram o quar-
tel-general no Campo de Santana 
e, sob aplausos e sem resistência 
significativa, proclamaram o fim 
do regime imperial e a instalação 
de um governo provisório.

Dom Pedro II, que estava no 
poder há quase 50 anos, foi sur-
preendido pelo movimento. O im-
perador não resistiu à deposição 
e, no mesmo dia, foi exilado com 
sua família para a Europa. Dessa 
forma, o Brasil deixava de ser o 
Império do Brasil e se tornava a 
República dos Estados Unidos do 
Brasil.

Com a Proclamação da Repúbli-

ca, o Brasil adotou o federalismo 
e se estruturou como uma repú-
blica presidencialista, com os es-
tados ganhando maior autonomia 
em relação ao governo central. A 
primeira Constituição republicana 
foi promulgada em 1891, estabele-
cendo o voto direto e algumas das 
bases que ainda hoje compõem o 
sistema político brasileiro, embora 
com restrições, como o voto exclu-
sivamente masculino e censitário.

Essa nova configuração permi-
tiu a modernização do país e uma 
reorganização do poder político, 
mas também trouxe desafios. As 
oligarquias regionais passaram a 
ter grande influência, resultando 
no período da “República Velha”, 
marcado pelo domínio das elites 
agrárias e pelo sistema de “política 
dos governadores”.

Atualmente, o 15 de novembro 

é um feriado nacional e representa 
um marco para a democracia bra-
sileira, simbolizando o momento 
em que o Brasil iniciou sua jor-
nada republicana. A data reforça a 
importância dos valores democrá-
ticos, do exercício da cidadania e 
da constante busca por uma socie-
dade mais justa e igualitária.

A Proclamação da República se-
gue sendo um episódio fundamen-
tal da história nacional, lembrando 
os brasileiros da importância de 
seus direitos e da necessidade de 
participar ativamente na constru-
ção do futuro político do país. Em 
2024, com a República comple-
tando 135 anos, o Brasil relembra 
essa mudança e reflete sobre os 
avanços e os desafios enfrentados 
ao longo dos anos para consolidar 
uma democracia sólida.

Confira, abaixo, quais os ser-
viços municipais irão funcionar 
neste dia:

AGRICULTURA - Os Mercados 
Sul e Central funcionarão das 7 às 
12 horas, nesta sexta.

SAÚDE - O Pronto Atendimento 
Municipal Alpheu de Quadros e a 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) do Chiquinho Guimarães 
funcionarão 24 horas, para urgên-
cia e emergência, incluindo a pe-
diatria.

PARQUES - Os parques muni-
cipais Milton Prates, Sagarana, Sa-
pucaia, Cândido Canela e das Man-
gueiras funcionarão normalmente, 
a partir das 7 horas.

COLETA DE LIXO - A coleta de 
lixo será feita normalmente. 

Nesta quarta-feira (13), o Sistema 
Nacional de Emprego (Sine) de Mon-
tes Claros divulgou 72 novas vagas 
de trabalho para diversas funções, 
incluindo camareiro de hotel, pe-
dreiro, cuidador de idosos, técnico 
de enfermagem, cozinheiro e ven-

dedor. As vagas são parte das quase 
19 mil oportunidades disponíveis em 
Minas Gerais, conforme o Painel de 
Informações sobre o Sine/MG, admi-
nistrado pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese).

O maior número de vagas está 

concentrado no Sine de Uberlândia, 
com 4.702 ofertas, seguido por Belo 
Horizonte Central de Vagas (1.362 
vagas), Pedro Leopoldo (1.339), 
Ouro Preto (870) e Itabirito (823). 
Em Minas Gerais, a ocupação com 
mais vagas é para alimentador de 

linha de produção, com 2.430 opor-
tunidades, além de outras posições 
como faxineiro, operador de caixa, 
servente de obras e operador de te-
lemarketing.

Os candidatos podem consultar 
as oportunidades através do Portal 

Emprega Brasil ou pelo aplicativo 
Sine Fácil, disponível para Android 
e iOS. O atendimento presencial no 
Sine é feito com agendamento onli-
ne, facilitando a busca de empregos 
de acordo com o perfil e a localização 
de cada trabalhador. 

Essa oferta de vagas representa 
uma importante oportunidade para 
os trabalhadores da região de Mon-
tes Claros, que buscam uma recolo-
cação no mercado e valorização de 
suas habilidades em diversas áreas 
profissionais.

Com o objetivo de unir educa-
ção financeira e produção cultural, 
o projeto EconoArte traz uma abor-
dagem inovadora à formação de 
adolescentes em situação de vulne-
rabilidade social.

Patrocinado pelo Banco PAN, 
com o apoio da Cerâmica Atlas e re-
alização pela Muda Cultural, o Eco-
noArte oferece a 160 estudantes de 
escolas públicas de cidades Paulis-
tas e Mineiras para uma experiência 
educativa prática que mescla aulas 
de educação financeira e experi-
mentações no campo da produção 
cultural.

A iniciativa contempla 18 en-
contros, cada um com duas horas 
de duração, realizados entre agosto 
e dezembro de 2024. Além disso, 
inclui uma formação especial para 
educadores, de quatro horas em 

cada localidade. “O EconoArte é 
um projeto com cunho social que 
pretende tornar os jovens protago-
nistas de suas vidas e demonstrar 
que, por meio do mercado cultu-
ral, é possível projetar um futuro 
promissor, principalmente com a 
educação e gestão financeira em 
foco”, explica Ítalo Azevedo, sócio-
-fundador e diretor-geral da Muda 
Cultural.

Com uma proposta pedagógica 
desenvolvida por Romulo Avelar e 
Erick Krulikowski, reconhecidos 
especialistas em gestão de proje-
tos culturais e educação financeira, 
o curso visa criar uma base sólida 
para os jovens desenvolverem suas 
carreiras no setor cultural. Entre 
os temas abordados estão o con-
texto cultural brasileiro, curadoria 
de eventos, pré e pós-produção, 

comunicação, gestão e fontes de 
financiamento, proporcionando 
conhecimentos práticos e teóricos 
que abrem portas para oportunida-
des reais no mercado de produção 
cultural.

TECNOLOGIA PARA 
TRANSFORMAR VIDAS

Para tornar o aprendizado ainda 
mais atraente e acessível, o EconoAr-
te também desenvolveu o RealFest 
— um jogo de videogame gratuito, 
disponível na plataforma Fortnite, 
que desafia os jogadores a organizar 
um festival de música na periferia, 
abordando desde a produção até a 
divulgação do evento. O jogo, que é 
uma extensão do curso presencial, 
foi criado em colaboração com a Sal-
ve Games, empresa especializada em 

jogos com impacto social, e utiliza a 
avançada Unreal Engine 5 para ofe-
recer uma experiência envolvente e 
educativa.

“Foi uma experiência única 
transformar um curso presencial 
em um game no Fortnite”, comen-
ta Alexandre de Maio, diretor de 
Desenvolvimento de Jogos da Salve 
Games. “Unimos o poder de ensinar 
dos jogos com um conteúdo testado 
nas salas de aula, criando um game 
divertido e educativo.” Disponível 
para acesso a partir de 11 de novem-
bro, o RealFest pode ser acessado 
por qualquer jogador de PC ou dis-
positivos móveis, com classificação 
indicativa a partir dos 10 anos.

Com atuação nas regiões do Ins-
tituto Anchieta Grajaú em São Paulo 
e da Escola Estadual Walt Disney, em 
Belo Horizonte, o EconoArte almeja 

fortalecer o desenvolvimento eco-
nômico e cultural das comunidades 
onde está inserido, proporcionan-
do não apenas conhecimento, mas 
uma experiência transformadora. 
Ao integrar educação financeira 
e produção cultural em um só 

projeto, o EconoArte reforça a 
importância da inclusão social e 
cultural para jovens da periferia, 
oferecendo ferramentas que esti-
mulam o protagonismo juvenil e 
o engajamento no mercado cul-
tural.
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Polícia Militar prende jovem por recepção 
de bicicletas furtadas em Unaí

Polícia Militar apreende maconha em cofre dentro 
de carro em Curvelo; três jovens são detidos

Idoso e mais quatro pessoas são 
presas por tráfico de drogas em 
Curvelo

Suspeito com mandados de 
prisão é baleado em confronto 
com a polícia em Bocaiuva

Motociclista morre após seções com caminhão na 
MGC-451, em Olhos D'Água

Élid Noronha

Na última terça-feira (12), um jovem de 27 
anos foi detido em Unaí, suspeito de envolvimen-
to na recepção e desmanche de bicicletas furta-
das. A ação da Polícia Militar ocorreu após rece-
ber denúncias de que o suspeito, residente no 
bairro Nova Canaã, estaria comprando bicicletas 
roubadas, desmontando-as e vendendo as peças.

Os policiais se dirigiram ao endereço informa-
do e, através das frestas do portão, avistaram uma 
bicicleta elétrica semelhante a uma que havia sido 
furtada na segunda-feira (11) na cidade. Ao ques-
tionar o morador, ele alegou ter comprado uma 
bicicleta há mais de um ano. No entanto, uma ve-
rificação do chassis revelou que a bicicleta era, de 
facto, a mesma que havia sido furtada.

Durante a busca na residência, os militares 
encontraram ferramentas e diversas peças de bi-
cicletas, além de uma segunda bicicleta elétrica 
desmontada. Ao ser questionado sobre a origem 
dos equipamentos, o suspeito informou que não 
possuía nota fiscal de nenhum deles.

O jovem foi preso sob acusação de recepta-
ção e encaminhado à delegacia da Polícia Civil de 
Unaí, onde o caso seguirá para apuração comple-
ta.

ÉLID NORONHA

Na última terça-feira (12), a Po-
lícia Militar de Curvelo apreendeu 
porções de maconha escondidas 
em um cofre dentro de um veícu-
lo. A ação resultou na detenção de 
três jovens, sendo dois de 19 anos 
e um adolescente de 15 anos.

A abordagem aconteceu duran-
te a patrulha de rotina, quando os 
policiais notaram que um dos jo-
vens demonstrou nervosismo ao 
avistar a viatura, entrando rapida-

mente no carro. Ao questioná-lo, 
percebi que ele parecia ainda mais 
apreensivo, o que levantou suspei-
tas e levou à abordagem dos três 
ocupantes.

Durante uma revista no interior 
do veículo, os militares encontra-
ram um cofre contendo uma tábua 
e duas buchas de maconha. Um 
dos rapazes de 19 anos se casou 
com o dono da droga. Além dis-
so, outro tablet de maconha foi 
localizado na mochila do segundo 
jovem maior de idade, enquanto 

uma bolsa, que pertencia ao ado-
lescente, continha outra porção da 
substância.

O motorista do carro afirmou 
que estava apenas dando carona 
para os três até um garimpo de 
cristal e que desconhecia a presen-
ça de entorpecentes. Sua versão 
foi confirmada pelos envolvidos, e 
ele foi liberado pela polícia.

Os três jovens foram encami-
nhados para a delegacia da Polícia 
Civil, onde serão tomadas as devi-
das providências legais.

ÉLID NORONHA

Na última quarta-feira (13), 
uma operação da Polícia Militar em 
uma residência na Vila de Lourdes, 
em Curvelo, resultou na prisão de 
cinco pessoas, incluindo um idoso 
de 70 anos, após constatação de 
atividades de tráfico de drogas no 
local.

A ação teve início após denún-
cias informarem que o idoso e seus 

comparsas estavam utilizando o 
imóvel para vender drogas. Duran-
te o monitoramento, os policiais 
observaram um movimento suspei-
to, com pessoas chegando rapida-
mente ao portão e saindo logo em 
seguida.

Diante das evidências, a polícia 
fez uma abordagem na residência, 
onde encontrou um homem e 
uma mulher na porta, que presu-
miram ser usuários de drogas. Em 

seguida, os militares localizaram o 
idoso, dono do imóvel, e mais um 
homem e outra mulher dentro da 
casa.

Na revista, os envolvidos en-
tregaram pedras de crack, uma ré-
plica de arma, celulares e o valor de 
R$ 1.378. Conforme a PM, as duas 
primeiras pesquisas na porta e a 
segunda mulher foram presas por 
associação ao tráfico, pois, segundo 
as investigações, ajudaram o idoso 

a vender drogas, uma vez que ele 
possui dificuldades de locomoção 
devido a problemas de saúde.

O segundo homem inicialmen-
te afirmou ser apenas usuário, mas 
depois confessou que parte do ma-
terial o compreendeu, levando à 
prisão dele e do idoso por tráfico de 
drogas.

Todos os cinco envolvidos foram 
encaminhados à delegacia da Polícia 
Civil para as devidas providências.

ÉLID NORONHA

Na terça-feira (11), em Bocaiu-
va, um homem com dois manda-
dos de prisão em aberto foi balea-
do durante uma troca de tiros com 
a Polícia Militar. A operação visava 
cumprir ordens de prisão por ho-
micídio e roubo contra dois suspei-
tos, de 19 e 22 anos, que também 

são investigados por envolvimento 
com o tráfico de drogas.

De acordo com a PM, os poli-
ciais localizaram os alvos no bairro 
Nossa Senhora Aparecida, junto a 
um terceiro indivíduo. Ao perce-
berem a presença policial, os três 
fugiram para uma área de mata 
próxima à linha férrea, no bairro 
Jardim América, o que deu início 

a uma perseguição. A polícia acio-
nou apoio, incluindo cães e o he-
licóptero Pegasus, para ampliar as 
buscas.

As equipes receberam informa-
ções de que os suspeitos foram 
deslocados para o bairro Beija-Flor 
II. No local, os policiais encontra-
ram os homens em uma casa. O 
suspeito de 19 anos foi preso sem 

resistência, enquanto o outro ten-
tava fugir e atirou contra os milita-
res, que reviveram. Durante o con-
fronto, o homem de 22 anos ficou 
baleado e socorrido no Hospital 
Doutor Gil Alves.

O caso continua sob investiga-
ção, e a polícia segue em busca de 
informações sobre as atividades 
dos envolvidos.

Élid Noronha

Na noite de quarta-feira (13), 
um motociclista de 38 anos mor-
reu em um acidente na MGC-451, 
em Olhos D’Água. Segundo o re-

lato do motorista do caminhão à 
Polícia Militar, ele seguiu em dire-
ção a Itamarandiba quando, ao fa-
zer uma curva, foi orientado pela 
motocicleta que vinha no sentido 
contrário, trafegando no centro 

da pista.
O motorista afirmou que ten-

tou desviar para a direita, bus-
cando evitar uma colisão frontal. 
No entanto, uma moto acabou 
colidindo com a roda traseira do 

caminhão e foi lançada para fora 
da estrada, caindo em uma riban-
ceira.

O Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu) foi acio-
nado e constatou que o motoci-

clista apresentava traumatismo 
cranioencefálico grave e múlti-
plas fraturas. Devido à gravidade 
dos ferimentos, ele não resistiu e 
morreu no local.

Após os procedimentos de 

identificação e esclarecimentos 
sobre o acidente, o corpo foi en-
caminhado para uma funerária 
em Bocaiuva, e o motorista do 
caminhão foi liberado para seguir 
viagem.



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sexta, sábado e domingo, 15,16 e 17.11.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 9regiOnal

Pirapora ganha nova Agência de 
Atendimento do Sebrae Minas

Inscrições abertas para palestra sobre 
vendas, em Bocaiuva

Projeto Escola Família Agrícola Veredinha 
recebe oficinas de Geografia da Unimontes e 
de outras instituições de ensino superior

A inauguração será nesta segunda-feira (18/11), com a presença do diretor técnico da entidade, 
Douglas Cabido, lideranças e autoridades da região

Com cerca de 57 mil habitantes e 
10 mil pequenos negócios formaliza-
dos, segundo dados da Receita Fede-
ral, o município de Pirapora, no Nor-
te do estado, terá uma nova Agência 
de Atendimento do Sebrae Minas. A 
inauguração será nesta segunda-feira 
(18/11), em cerimônia com a presen-
ça do diretor técnico da entidade, 
Douglas Cabido, do prefeito Alex 
César, lideranças, empresários e de-
mais autoridades da região. O novo 
espaço está localizado na avenida Pio 
XII, 495, no bairro Santos Dumont.

Mais ampla, confortável e mo-
derna, a agência vai contribuir ainda 
mais para estimular o empreendedo-
rismo e atender quem tem um negó-
cio, pretende empreender, formali-
zar ou melhorar a gestão. A analista 
do Sebrae Minas Katia Leite destaca 
que “a instituição tem ampliado sua 
atuação na região, apoiando o de-
senvolvimento local por meio dos 
pequenos negócios”, reforça. 

Em 2024, o Sebrae Minas já reali-
zou cerca de quatro mil atendimen-
tos entre empreendedores forma-
lizados como microempreendedor 
individual (MEI) e micro e pequena 
empresa (MPE) na microrregião de 

Pirapora, que compreende outros 
nove municípios: Lassance, Várzea 
da Palma, Buritizeiro, Ibiaí, Ponto 
Chique, Lagoa dos Patos, São João da 
Lagoa, Jequitaí e Claro dos Poções. A 
entidade conta ainda com as Salas 
Mineiras do Empreendedor e a Rede 
de Atendimento Aqui tem Sebrae, 
que atua em oito dos dez municípios 
que compõem a microrregião.

Projetos e parcerias para desen-
volver o território

Além do atendimento realizado 
diariamente na agência, o Sebrae 
Minas oferece suporte a projetos e 
ações como o Programa Impulsiona 
MEI, promovido em parceria com 
a Prefeitura de Pirapora. Em duas 
edições, cerca de 600 microempre-
endedores individuais (MEI) foram 
atendidos com foco na melhoria da 
gestão do negócio e acesso a merca-
dos.

No município de Várzea da Pal-
ma, também em parceria com a Pre-
feitura, o Sebrae Minas lançou o Pro-
grama Atender VZP, que beneficiou, 
aproximadamente, 300 potenciais 
empreendedores e micro e peque-

nas empresas por meio de diversas 
capacitações voltadas para o desen-
volvimento de estratégias para com-
petitividade, fidelização de clientes e 
aumento das vendas.

Os empreendedores que atuam 
no setor de alimentação fora do lar, 
nos municípios de Pirapora e Várzea 
da Palma, também receberam supor-
te da entidade por meio do progra-
ma Prepara Gastronomia. A iniciativa 
levou para esses empreendimentos 
consultorias sobre gestão, processos 
e elaboração de novos pratos, além 
de valorizar e promover a gastrono-
mia local.

Para atender o empreendedor ru-
ral, a entidade desenvolve o Sebrae-
tec FIV , um programa de melhora-
mento genético na bovinocultura de 
corte e de leite, em toda a região de 
Pirapora. Em Buritizeiro, o Sebrae 
Minas estruturou o Ponto de Aten-
dimento ao Empreendedor Rural 
(PAER ), para apoiar o trabalho dos 
pequenos empreendedores rurais 
do município. 

Destaque também para os pro-
gramas que contam com os Agentes 
Locais de Inovação (ALI) nas moda-
lidades Produtividade e Rural, que 

Evento ocorrerá na próxima 
terça-feira (19/11), e apresen-
tará, de forma lúdica e bem hu-
morada, como a empatia pode 
conquistar o cliente

Técnicas de vendas e estraté-
gias de marketing apresentadas 
com humor e criatividade. Essa 
é a abordagem da palestra show 
Assim Nasce um Vendedor, que 
será realizada em Bocaiuva, no 
Norte do estado, na próxima 
terça-feira (19/11), às 19h30, no 
Espaço D. As inscrições podem 
ser feitas na ACE/CDL da cidade, 
ou pelo telefone (38) 3251-1544.

O casal de atores e pales-

trantes Rodrigo e Rejane Morart 
utiliza vários personagens para 
apresentar dicas práticas que 
proporcionam ao cliente uma 
boa experiência de compra. A 
iniciativa é resultado da parceria 
entre o Sebrae Minas, ACE/CDL 
e Sicoob Credinor, para apoiar 
empresários, lojistas e pequenos 
negócios da região.

“Promovemos a palestra em 
um momento estratégico para 
os lojistas, já que estamos nos 
aproximando da melhor época 
do ano para o comércio. É uma 
oportunidade para, de forma 
leve e bem-humorada, para mo-

tivar os vendedores”, destaca o 
analista do Sebrae Minas Pedro 
Viana.

Serviço

Palestra: Assim Nasce um Ven-
dedor

Data: 19 de novembro (terça-
-feira)

Horário: 19h30
Local: Espaço D – Rua pre-

feito José Maria Figueiredo, 135 
Centro – Bocaiuva

Inscrições: ACE/CDL - Rua 
Domingos Ferreira Pimenta, 26, 
ou pelo telefone (38) 3251-1544

já atenderam cerca de 250 empre-
endedores por meio de soluções 
inovadoras para melhoria dos ne-
gócios. Além disso, o Sebrae Minas 
participou ativamente da criação da 
primeira Cooperativa de Laborató-

rios de Análises Clínicas do Brasil, 
a Cooperlab.

Serviço

Inauguração - Agência de Aten-

dimento Sebrae Minas em Pirapora
Data: 18 de novembro (segun-

da-feira)
Horário: 19h
Local: Avenida Pio XII, 495, Bair-

ro Santos Dumont

A equipe do projeto de pesquisa 
e extensão em Agricultura Familiar 
e Mudanças Climáticas no Semiá-
rido de Minas Gerais, da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(UNIMONTES), realizou oficinas 
de Geografia na Escola Família Agrí-
cola (EFA) de Veredinha, localizada 
no município de Veredinha, no Vale 
do Jequitinhonha. As ações conta-
ram com a participação de 40 es-
tudantes, sete professores da EFA 
Veredinha e três agricultores que 
formam o conselho da escola.

Desde 2023, o Conselho Na-
cional de Desenvolvimento Cien-
tífico e Tecnológico (CNPq) apoia 
atividades com as Escolas Família 
Agrícola (EFAs), do Vale do Jequiti-
nhonha e do Norte de Minas, por 
meio do projeto de pesquisa e 
extensão em Agricultura Familiar 
e Mudanças Climáticas no Semiá-
rido de Minas Gerais

O projeto faz parte de uma 
ação conjunta de várias institui-
ções de ensino lideradas pela Uni-
versidade Federal de Minas Gerais 

(UFMG). O objetivo é sensibilizar 
estudantes do ensino médio sobre 
os impactos das mudanças climá-
ticas. “A Geografia é uma ciência 
que envolve discussões que po-
dem permitir ao estudante uma 
leitura do local ao global, ou seja, 
as transformações no espaço geo-
gráfico”, explica a professora da 
Unimontes, Iara Soares de França, 
uma das colaboradoras do progra-
ma.

As atividades propostas tinham 
como objetivo estabelecer cone-

xões entre o conhecimento cien-
tífico e as realidades dos municí-
pios das mesorregiões envolvidas. 
Os alunos aprenderam a realizar 
a produção de mudas por “esta-
quia”, uma das principais técnicas 
de propagação vegetativa, que 
consiste em reproduzir plantas a 
partir de partes de matrizes (plan-
tas adultas já estabelecidas). 

A conservação de sementes 
“crioulas”, sementes escolhidas 
e cuidadas pelos agricultores no 
próprio ambiente de cultivo foi 

ensinada pelo Núcleo de Desenvol-
vimento em Produção e Tecnologia 
de Sementes (Sementec). Os estu-
dantes também tiveram a chance de 
entender os movimentos e relações 
da agricultura familiar e ainda ti-
veram noções de sustentabilidade 
ambiental, urbana e rural, com a 
Laboratório de Estudos Urbanos e 
Regionais.

O projeto Escolas Famílias 
Agrícolas (EFAs) faz parte de uma 
iniciativa que busca integrar a vida 
no campo com a permanência da 

juventude rural na escola. Os jo-
vens passam metade do mês em 
ambiente escolar e a outra metade 
em casa, com suas famílias. Esse 
modelo de sistema educacional 
valoriza o engajamento junto às 
comunidades rurais, sem prejuízo 
ao desenvolvimento do currículo 
oficial do ensino. Isso contribui 
para que a agricultura familiar siga 
fortalecida permitindo aos jovens 
o aprendizado de técnicas agríco-
las sustentáveis e a conclusão do 
ciclo de estudos do ensino médio.
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Beto condena a atitude de Ma-
ristela com Beatriz. Bia se revolta 
contra a avó. Clarice repreende 
Maristela. Ulisses alerta Beto so-
bre o boicote promovido às lojas 
da Perfumaria Carioca. Orlando 
comunica a Juliano sobre a queda 
nas vendas, e o empresário exige 

que Raimundo reverta o quadro. Eugênia sofre com a falta de notícias de 
Guto, e Celeste a consola. Edu comenta com Guto que deseja encontrar 
um amor. Guto convida Eugênia para sair. Todos celebram o conserto do 
telhado do clube e o sucesso da rifa para quitar a dívida com Bia.

De acordo com informações do portal Leo Dias, a influenciadora Viih Tube precisou 
ser internada nesta quinta-feira (14).

Na noite da última segunda-feira (11), Viih Tube, que já é mãe de Lua, deu a luz à 
Ravi, segundo filho com Eliezer. Ele veio ao mundo com com 3,760 kg e 49 centímetros.

A influenciadora inclusive, disse ter enfrentado 19 horas de trabalho de parto, e che-
gou a fazer um desabafo na web após ter recebido algumas críticas sobre sua aparência.

A famosa chegou a revelar em seu perfil nesta última quarta-feira (13), que preci-
sou optar por cesariana em virtude de algumas situações adversas no trabalho de parto 
normal. Agora, segundo informações obtidas com exclusividade pelo portal Leo Dias, a 
influencer precisou ser internada às pressas nesta quinta-feira.

Viih Tube precisou de transfusão de sangue
Como informou o portal, a famosa influenciadora, que chegou a enfrentar algumas 

mudanças durante a segunda gestação, foi internada às pressas na UTI da maternidade 
Promater, em São Paulo. A assessoria de Viih Tube confirmou a situação.

O pequeno Ravi passa bem. A influenciadora precisou passar por uma transfusão de 
sangue, mas ainda não se sabe ao certo o que provocou a situação. Como ela mesma 
comentou nas redes sociais, em outro momento falaria melhor acerca dos acontecimen-
tos no parto.

Viih Tube tem seu estado de saúde atualizado
A assessoria da influenciadora enviou uma nota agora há pouco para o portal Leo 

Dias atualizando seu estado de saúde: segundo as informações, ela já está se recuperan-
do bem, e está acompanhada pela mãe, Viviane Di Felice.

Já o baby Ravi está com o pai, Eliezer. Até o momento, não foram divulgadas informa-
ções concretas sobre o que teria levado, de fato, à necessidade de transfusão.

Segundo informações da assessoria da influenciadora: “A Viih Tube está na UTI, pois 
precisou de uma transfusão de sangue. Mas se recupera bem, acompanhada pela mãe.”, 
conforme nota enviada ao Metrópoles.

Por volta das 19h30 desta quarta-feira (13), duas explosões ocorreram próximas ao 
STF. Corpo de Francisco Wanderley Luiz foi retirado nesta manhã.

Jair Bolsonaro comentou a morte de Francisco Wanderley Luiz, apoiador da extrema-
-direita que morreu na noite desta quarta-feira (13) ao detonar um explosivo nas proxi-
midades do Supremo Tribunal Federal (STF), em Brasília. Em conversa com o colunista 
Igor Gadelha, do portal Metrópoles, ele classificou o homem como “maluco”.

“Maluco. Talvez tenha deixado algo escrito ou gravado”, declarou o ex-presidente. 
Francisco, que se apresentava como “Tiu França”, foi candidato a vereador em Rio do 
Sul (SC) em 2020 pelo PL, atual partido de Bolsonaro. Ele recebeu apenas 98 votos e 
não se elegeu.

Bolsonaro ressaltou que “não tem a menor ideia” de quem seja o homem e diz que 
só soube do caso pela imprensa. O ex-presidente também explicou que se filiou ao PL 
em novembro de 2021, portanto, quando Francisco se candidatou, ele ainda não estava 
associado ao partido.

HOMEM MORRE APÓS DETONAR EXPLOSIVOS: ENTENDA O CASO
Por volta das 19h30 desta quarta-feira (13), duas explosões ocorreram próximas ao 

STF. A primeira foi em um carro estacionado entre o local e o Anexo IV da Câmara dos 
Deputados. No porta-malas do veículo, a polícia encontrou fogos de artifício e tijolos.

Instantes depois, uma outra explosão aconteceu na Praça dos Três Poderes, causando 
a morte de um homem. Segundo um segurança relatou à Polícia Civil, o cidadão tirou 
uma blusa, alguns artefatos e um extintor de dentro da mochila. Ele jogou a camisa na 
estátua em frente ao STF.

Quando o segurança se aproximou, o homem exibiu algo semelhante a um relógio 
digital, o que o fez acreditar ser uma bomba. Mais artefatos foram lançados e, em segui-
da, o cidadão se deitou no chão, acendeu o último artefato e colocou abaixo da própria 
cabeça, como um travesseiro.

O boletim de ocorrência da Polícia Civil confirma que o homem que morreu é Fran-
cisco Wanderley Luiz, que também era proprietário do carro. O corpo dele foi retirado 
do local na manhã desta quinta-feira (14).

Nas redes sociais, ele deu indícios de que planejava um atentado. “Distrito Federal 
Brasília 13 novembro 2024. Eu: Francisco Wanderley Luiz mais conhecido Tio França 
(ETE x PNEU) ‘Miguel’ Sugiro a vocês uma data especial para iniciar uma revolução.

Tereza discute com Madá. Cacá se 
sente mal. Jô alerta Osmar sobre a 
possibilidade de Cacá o estar seguin-
do a mando de Violeta. Neuza amea-
ça Rosana. Todos reparam na evolu-
ção de Nando na academia. Osmar 
elogia o patrocinador do Dragão 
Suburbano para Doralice. Nando se 
encontra com Tati, e Jin sente ciú-

mes. Sidney e Cida têm sua primeira noite de amor. Roxelle pega uma foto 
da mãe de Chico. Joyce pede que Jô entregue um bilhete seu para Osmar. 
Tereza e Jayme pedem para morar na casa de Violeta. Chico beija Madalena.

RESUMO DE Novelas
Viola é levada para um abrigo 

comunitário. Mavi e Iberê tentam 
encontrar Viola, mas o sistema de 
câmeras está falhando. Luma as-
sume o comando do restaurante. 
Marcel sofre um acidente. Leidi 
tranca Ísis no closet. Luma tenta 
impressionar um crítico gastronô-

mico, mas depende da ajuda de Dhu. Viola acorda no abrigo.

Viih Tube passa por 
transfusão de sangue ao ser 
levada às pressas para UTI, 
após dar à luz ao filho Ravi. 
Saiba estado de saúde!

'É maluco': Jair Bolsonaro 
comenta explosão de homem 
em Brasília e revela se 
conhecia ex-candidato de seu 
partido

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Zagueiro do Cruzeiro confia em ‘invasão’ 
celeste contra o Racing: ‘Vai ajudar muito’

Série B: América precisa de ‘milagre’ para 
garantir vaga na Série A do Brasileiro

Foco na Libertadores? Hulk faz alerta ao 
Atlético após empate pelo Brasileiro

Racing e Cruzeiro disputam a final da Sul-Americana no dia 20 de novembro, na Nueva Olla, 
em Assunção, no Paraguai

Longe de depender apenas de si, o Coelho tem missão de secar adversários e conseguir 
resultados impecáveis na reta final

Atlético sonha com título da Libertadores, mas precisa subir 
no Brasileiro para evitar eventual "desastre" na reta final da 
temporada

Faltam poucos dias para a final 
da Copa Sul-Americana. Zagueiro 
do Cruzeiro, João Marcelo falou 
sobre a decisão do torneio nesta 
quinta-feira (14/11). O defensor 
mostrou confiança na presença da 
torcida celeste. Racing e Cruzeiro 
disputam o título continental em 
20 de novembro (sábado), a par-
tir das 17h, no Estádio General 
Pablo Rojas (La Nueva Olla), em 
Assunção, no Paraguai. “Sem dú-
vida nenhuma, (o apoio) é muito 
importante para nós, ficamos mui-
to felizes. E a gente já esperava (a 
mobilização), conhecemos a torci-
da, sabemos o quanto ela é apai-
xonada e está junto de nós seja no 
Mineirão ou fora de casa. A gente 
já imaginava que eles fossem inva-

dir (Assunção)”
“Isso vai ajudar muito, sem dú-

vida nenhuma. Se Deus quiser, va-
mos sair de lá com o título”, desta-
cou o camisa 43, que deve formar 
dupla de zaga com Lucas Villalba 
no jogo contra o Racing.

VENDA DE INGRESSOS PARA A 
FINAL DA SUL-AMERICANA

Já se encerrou no site da Con-
mebol a venda de ingressos para o 
setor destinado à torcida do Cru-
zeiro. O clube confirmou por meio 
de postagem nas redes sociais que 
foram comercializadas 75% das 
12 mil entradas disponíveis. Sem 
revelar números, o Cruzeiro divul-
gou nessa quarta-feira que com-

prou um percentual de entradas. 
Essa carga de ingressos pode ser 
adquirida por meio do atendimen-
to por telefone do programa Sócio 
5 Estrelas.

Trajetoria de João Marcelo no 
Cruzeiro

João Marcelo ainda não foi 
campeão pelo Cruzeiro. O zaguei-
ro de 24 anos chegou ao clube em 
agosto de 2023, por empréstimo 
do Porto, de Portugal. Em maio 
de 2024, a Raposa anunciou a 
compra dos direitos do jogador. 
Além de Cruzeiro e Porto, João 
Marcelo atuou profissionalmente 
por Boavista, Tombense e o time 
de aspirantes do Grêmio. Ele soma 
53 jogos e três assistências com a 
camisa estrelada.(No Ataque)

Só um ‘milagre’ para o Améri-
ca subir à Série A do Campeonato 
Brasileiro. Com as chances prati-
camente zeradas, a equipe precisa 
de combinação impressionantes 
para garantir vaga no G4 a duas ro-
dadas do fim da Série B. Longe de 
depender apenas de si, o Coelho 
tem missão de secar adversários e 
conseguir resultados impecáveis na 
reta final. Com a vitória sobre o Itu-
ano por 3 a 2, o América manteve 
a porcentagem ínfima de acesso. 
De acordo com o departamento de 
matemática da UFMG, o alviverde 
tem 0,025 de chance de promoção. 
A equipe está com 55 pontos, na 
nona posição – a cinco de distância 
para o Ceará, o quarto colocado.

Pela 37ª rodada, o América 
encara justamente o Ceará, na se-
gunda-feira (18/11), no Castelão, 
às 21h45. Depois, o Coelho pega 
o Brusque, no domingo, dia 24 de 

novembro, no Independência, pela 
38ª e última rodada da Série B. Para 
subir, o alviverde precisa vencer as 
duas partidas. Contudo, além das 
duas vitórias, o time precisa de uma 
grande combinação de resultados. 
Ceará e Sport (quinto, com 60) têm 
que perder as duas últimas parti-
das.

Além disso, os outros três times 
à frente na tabela, podem vencer 
apenas um duelo. O Goiás, em 
sexto, com 57, precisaria, necessa-
riamente, perder um jogo. Depois, 
Operário-PR (sétimo, com 56), e Vila 
Nova (oitavo, com 55), podem, no 
máximo, vencer uma e empatar a ou-
tra. Isso porque as equipes na frente 
do América vencem no critério de de-
sempate. O Coelho tem duas vitórias 
a menos que todos os concorrentes. 
Ou seja, para o cenário melhorar, o 
ideal seria torcer para um ‘milagre’ – 
uma derrota de todos os adversários 

na tabela.

Partidas restantes dos times que 
brigam pelo acesso

Ceará – 4º, com 60 pontos (18 
vitórias)

América (casa) e Guarani (fora)
Sport – 5º, com 60 pontos (17 

vitórias)
Ponte Preta (fora) e Santos (casa)
Goiás – 6º, com 57 pontos (16 

vitórias)
Amazonas (fora) e Novorizontino 

(casa)
Operário – 7º, com 56 pontos (16 

vitórias)
Mirassol (casa) e CRB (fora)
Vila Nova – 8º, com 55 pontos 

(16 vitórias)
Ituano (casa) e Paysandu (fora)
América – 9º, com 55 pontos (14 

vitórias)
Ceará (fora) e Brusque (casa)
(No Ataque)

O Atlético segue com dificul-
dades para ganhar posições na 
Série A do Campeonato Brasilei-
ro – ainda que tenha subido um 
“lugar “degrau” na tabela após 
o empate com o Flamengo (0 a 
0), nessa quarta-feira (13/11), no 
Maracanã. Diante do cenário de-
safiador na principal competição 
do país, Hulk fez um alerta ao 
Galo na zona mista do principal 

palco do futebol carioca. Na con-
cepção do atacante, o foco do 
Atlético tem que ser direcionado 
a cada compromisso do Campe-
onato Brasileiro que antecede a 
final da Copa Libertadores, a ser 
disputada contra o Botafogo. O 
paraibano se preocupa com a 
possibilidade de que o Galo “pa-
gue caro” caso “transfira respon-
sabilidades”.

CRUZEIRO

AMÉRICA

ATLÉTICO

O empreendedor Breno Luiz Pimenta de Figueire-
do, nos termos do art. 30 da Deliberação Normativa 
Copam nº 217, de 2017, torna público que solicitou 
ao Consórcio Intermunicipal Multifinalitário para o 
Desenvolvimento Ambiental Sustentável do Norte de 
Minas - CODANORTE a LAC1 (LOC) para a Fazenda 
Monte Sinai Gleba 01, para a atividade de criação de 
bovinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e capri-
nos, em regime extensivo (G-02-07-0), município de 
Lassance/MG, Classe 3, conforme solicitação no SLA 
e-CODANORTE nº 335/2024.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÃO DO SINDICATO DAS ENTIDADES 

MANTENEDORAS DE ESTABELECIMENTOS PARTICULARES DE ENSINO DO NORTE DE 
MINAS - SINEPE NORTE DE MINAS 

 
O Presidente do Sindicato das Entidades Mantenedoras de Estabelecimentos 
Particulares de Ensino do Norte de Minas - Sinepe Norte de Minas, no uso de suas 
atribuições, vem CONVOCAR ELEIÇÕES PARA DIRETORIA e CONSELHO FISCAL, 
para o triênio 2026/2028, consoante normas do Capítulo V do Estatuto Social: 
 

a) As chapas deverão ser inscritas até o dia 03/12/2024, completas, inclusive 
com suplentes, na sede do sindicato; 

b) O prazo para eventual impugnação da inscrição será do dia 04 ao dia 
09/12/2024; 

c) Não havendo impugnação nem contratempos, a eleição será realizada no 
dia 13/12/2024, das 9 às 17hs, Av. Dr. José Correa Machado, nº 1079, bloco 
“C”, 1º andar, bairro Ibituruna, Montes Claros-MG, CEP 39401-832 (sala de 
reuniões); 

d) Havendo chapa única, haverá assembleia no dia 13/12/2024, no mesmo 
local, às 10h, para eleição por aclamação; 

e) Poderão votar e ser votado todos os associados que preencherem os 
requisitos legais e estatutários e que estiverem quites com o sindicato até 15 
(quinze) dias antes das eleições e cujo estabelecimento estiver 
sindicalizado, na data da eleição, há pelo menos 6 (seis) meses; 

f) Será admitido voto por procuração, desde que comprovado mediante 
documento escrito, no momento da votação, bem como o voto por 
correspondência que chegar à sede do SINEPE NORTE DE MINAS no período 
compreendido entre o término do prazo para impugnação de registro de 
chapa e o dia da eleição, inclusive, dentro do horário previsto; 

g) Fica nomeada a comissão eleitoral, composta pelos seguintes membros: 
Filogônio Alves Cruz Junior, Gleyca Lopes Pontes e Raphael Recenvindo 
Silva Bento; 

h) Demais normas da eleição encontram-se no Capítulo V do estatuto social; 
i) Será realizada assembleia no dia 18/11/2024, às 10h, Av. Dr. José Correa 

Machado, nº 1079, bloco “C”, 1º andar, bairro Ibituruna, Montes Claros-MG, 
CEP 39401-832 (sala de reuniões), para esclarecimentos das condições 
gerais das eleições. 
 

Montes Claros-MG, 13 de novembro de 2024. 
 
 
 
 

Elio Soares Ribeiro 
Presidente 

“Sem dúvidas, precisamos estar 
focados (na final da Libertadores), 
mas o mais importante agora é 
pensar nesses jogos do Brasilei-
ro que temos. Não podemos ficar 
pensando na final da Libertadores 
e não dar tanta importância para 
esse Brasileiro. Pelo contrário, 
como eu falei antes do jogo, o jogo 
mais importante era esse aqui de 
hoje”, frisou.

“O mais importante agora é 
contra o Paranaense. Depois a gen-
te pensa na Libertadores, porque 
se não, se a gente ficar transferin-
do responsabilidades, a gente vai 
pagar caro. Então, todo mundo 
está ciente e, com fé em Deus, va-
mos voltar às vitórias agora”, com-
pletou.

ATLÉTICO BUSCA VAGA NA 
LIBERTADORES DE 2025

Com folha salarial robusta e 
um elenco que dispõe de algumas 
peças renomadas, o Atlético teria 

como um verdadeiro fracasso ficar 
de fora da Copa Libertadores em 
2025. O caminho sonhado pelo 
clube para atingir o objetivo, evi-
dentemente, passa pela conquista 
do principal torneio do continen-
te ainda neste ano, em 30 de no-
vembro. No entanto, caso perca a 
decisão para o Botafogo, o Galo 
precisará estar entre os primeiros 
colocados do Campeonato Brasilei-
ro para garantir vaga na competição 
no ano que vem. Em caso de título 
dos cariocas, é bastante provável 
que o G8 da Série A ofereça vagas na 
próxima edição. Neste momento, o 
Atlético ocupa a 10ª posição do Bra-
sileirão, com 42 pontos. O primei-
ro clube na zona classificatória é o 
arquirrival Cruzeiro, sétimo coloca-
do, que tem 47. A próxima chance 
do time alvinegro para reduzir essa 
distância será no sábado (16/11), a 
partir das 18h30. Na ocasião, o Galo 
medirá forças com o Athletico-PR na 
Ligga Arena, em Curitiba. (No Ata-
que)
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NA FAMOSA “BAIANEIRA” deste ano fotografei a linda e 
charmosa médica Luiza Narciso Alvarenga que logo mais 
estará arrasando no debut da sua irmã Melissinha.

MELISSINHA NARCISO Alvarenga ganha festa dos sonhos 
para festejar seus 15 anos logo mais.

NUM MOMENTO DE LAZER os queridos amigos Ciro Soa-
res e Jarbas Soares estarão aterrissando hoje aqui em Moc 
para a festa de 15 anos da prima Clarissinha. Encontrare-
mos lá. ESTE JORNALISTA DISTRIBUINDO brinquedos para as 

criancinhas carentes na “Campanha do Natal “ que é reali-
zada há mais de 50 Anos. No próximo mês voltarei visitando 
os bairros da periferia para fazer a alegria de todos no Na-
tal. Espero contar novamente com a participação de todos 
me enviando brinquedos

RELEMBRANDO QUANDO a Cowan asfaltou o treco de 
Moc a Januária e aterrizamos ali com o engenheiro Bel-
mondo, este jornalista, Marco Antônio Rocha Souza e Saulo 
Wanderley.

O PREFEITO HUMBERTO SOUTO com Terezinha Manga-
beira, este jornalista e o Prefeito eleito Guilherme Guima-
rães. Humberto vai encerrar sua brilhante carreira política 
como o melhor prefeito na história da nossa Moc. Bravo

APLAUSOS PARA A DIRETORIA do “Ibituruna Shopping Center” pela belíssima festa que marcou a chegado do PAPAI 
NOEL na quarta-feira. Um espetáculo maravilhoso com “duendes” brincando e alegrando a criançada, teatro, show mu-
sical e tudo perfeito. O “Papai Noel “ alegre e extrovertido fez questão de abraçar todas as crianças e Maria Alice Paulino 
Lage (foto) vibrou

GENOCIDA?
LULA SE ELEGEU EM 2022 chamando Jair Bolsonaro (PL) de “ge-

nocida” pela condução do país durante a pandemia. Com quase dois 
anos completos de governo, o Ministério da Saúde, chefiado por Nísia 
Trindade, já desperdiçou 58,7 milhões de vacinas, 22% a mais do que 
o volume de imunizantes vencidos registrado durante todo o governo 
Bolsonaro.

QUEBRANDO O BRASIL
A RECEITA LÍQUIDA recorde não tem sido suficiente para superar 

as despesas totais do governo Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Os gastos 
públicos federais (excluindo os pagamentos de juros) aumentaram R$ 
101,4 bilhões de janeiro a setembro em relação ao mesmo período de 
2023. Já a receita líquida cresceu R$ 94,2 bilhões no mesmo intervalo 
de tempo.

MARCA HISTÓRICA
NOS ÚLTIMOS DIAS, o Bitcoin (BTC) tem registrado uma série de 

recordes de preço, chegando na manhã desta terça-feira (12) a um va-
lor inédito de US$ 90 mil. Em reais, a maior criptomoeda do mercado 
ultrapassou a marca de meio milhão, uma nova máxima histórica. Parte 
dos especialistas do setor acredita que o ativo digital tem fôlego para 
encostar nos US$ 100 mil ainda neste ano. As apostas nos mercados de 
previsões, que ganharam fama após acertarem a vitória do presidente 
Donald Trump nas eleições deste ano, também mostram que os inves-
tidores estão otimistas com a moeda digital.

RÉVEILLON NO INTERLAGOS
ESTE ANO A VIRADA DO ANO no tradicional lago de Interlagos aqui 

em Moc deverá marcar época, pois será a despedida do grande Prefeito 
Humberto Souto, Shows variados, muitos fogos e artifícios e certamen-
te alguns camarotes. Pena que não foi revitalizado e está coberto de 
taludes. Temos ali uma das grandes belezas da nossa cidade.

NA SURDINA
CÚPULA MILITAR SE REVOLTA com inclusão da Defesa nos cortes 

do governo Lula. Oficiais se sentiram traídos porque, segundo disse-
ram, nunca foi aventado com eles que entrariam nos cortes. Eles dizem 
desconhecer os números que pipocam aqui e ali na imprensa e afir-
mam que a discussão da inclusão da Defesa nos cortes teria se dado na 
surdina, propositalmente, para que se criasse um “fato consumado”.

COM O FERIADO DE HOJE, pelo visto quase 
todos viajaram para voltarem na segunda-feira. Neste final de ano tere-
mos muitos outros feriados que prejudicarão as vendas do comércio.

CÂMARA DEVE TER MENOR número de sessões 
em ano de eleição desde 1992. No atual ritmo, Casa fechará 2024 com 
menos dias de plenário do que o registrado em 2020, ano da pande-
mia de covid-19. Êta povo trabalhador...

O PREFEITO ELEITO GUILHERME Guima-
rães tem sido bastante festejado onde aparece, inclusive esteve em BH 
mantendo contatos. Guilherme também vai brilhar na sua administra-
ção no próximo ano. Estou sabendo que haverá mudanças na Prefeitu-
ra, pois apareceu ali durante as eleições muitas “traíras”.

GENTE, CUIDADO com o deslumbramento, existem 
figuras que bastam ocuparem um cargo importante, que é logo “pica-
do” pela terrível “mosca azul”. Reparem

COMO NÃO VOU VIAJAR NESTE FERIADÃO, 
espero sair da “ toca” e logo mais vou ao SKEMA KENTE encontrar 
com amigos. Amanhã devo sair à noite para conhecer novos barzinhos 
e de repente ir até ao “Mapa de Minas”.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP

DOQUINHA AI SENDO CUMPRIMENTADO pelo Prefeito 
Zé Aparecido e o novo Presidente do poderoso Sindicato 
Rural de Janauba. O vice é outro jovem dos mais dinâmicos 
e querido por todos, ou seja, João Marcelo Aplausos.


